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Лунинецкий еженедеЛьник
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УНП 290825437
(029)630-75-75

ЛОМБАРД
ООО «Инвестфинанс»

(029)769-75-75

ул.Красная, 115 (Дом быта)
Время работы: с 9.30 до 18.00. Выходной - понедельник

ÈÏ Êèñåëåâè÷ À.Ô. ÓÍÏ291161969

ОДО 
«Тэми-
пласт»

ÈÏ Êîâàëü÷óê Â.Í. ÓÍÏ290976573

ã.Ëóíèíåö, óë.Êðàñíàÿ, 69
(ìàãàçèí «Õàòí³»)

КРЕДИТ

двери
(массив сосны) от 1.200.000 руб.

дОСТАвКА. УСТАНОвКА.
Высокое качество

Т. Vel 8-044-5444008
ИП Свирид С.С. УНП 291163591

СООО «БелТорнадо». УНП 290389436

Т./ф: 8-01647-26344
моб. 8-029-6326388, 
     8-029-6221442.

№16 (847). Четверг. 16 апреля 2015г.

ПРОБИВКА 
СКВАЖИН
Т. 8-029-6048868, 
8-029-9884150

ИП Новицкий М.М. УНП 290856176

ТП «Тюль ШТоры» + ВЗ «Голубка»

Шторы. Тюль. Карнизы. 
Светильники.
Пошив. 

Выезд дизайнера на замер (бесплатно).

ул.Вокзальная, 6 (сквер  перрона ж/д вокзала)
Т. Vel 8-029-3055770, 8-029-6477124

УНП 200482799. ИП Голуб А.П.

shtorybrest.by
Рассрочка 0%

Фота Мікалая Ільючыка, «ИП»

ÈÏ Дрàбîâи÷ А.Â. 
ÓÍÏ291257761

Скидка 5%

Редакции  
«Информ-прогулки» 

приглашает 
распространителей 

газеты 
в г.Микашевичи 

и сельских 
населённых пунктах.  

Телефон для 
справок 3-45-09.

кПП Майдан на ўездзе ў 30-ці кіламетровую зону. Працяг на 18-й старонцы.

Прэс-тур у зону

ИП Туркевич А.В. 
УНП 291258160
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анонСы

криМобоз

Внимание, вылетит птичка!
несколько новых терминов: в отличие 
от обычного бердвочера, который 
наблюдает птиц в бинокль, задача 
фотобердера - сфотографировать птиц 
в естественных условиях.

Общественная организация «Ахова птушак 
Бацькаўшчыны» приглашает всех желающих на 
второй чемпионат Беларуси по фотобердингу. Он 
будет проходить 25 апреля в Гомеле.

Нужно за определённое время сфотографи-
ровать как можно больше разных видов птиц. И 
не только сделать снимок, но и определить вид 
птицы. Участвовать можно как индивидуально, 

так и в команде из 2-х человек. 
Фототехника может быть самая разная. Ка-

мера с суперзумом приветствуется, но вовсе не 
обязательна. Можно пользоваться даже мобиль-
ным телефоном. Главное - сфотографировать 
птицу не вблизи и не обязательно красочно,  а 
так, чтобы был виден хотя бы один из отличи-
тельных признаков  вида. Формат соревнований:  
без транспорта и в городе. 

Победители получат призы, а все участники 
- дипломы.

Заявки принимаются до 10.00 22 апреля по 
адресу levy@ptushki.org. 

Николай Ильючик, «ИП»

Перенос  
рабочего дня

как известно, рабочий 
день с понедельника, 20 
апреля (канун радуницы) пе-
ренесён на субботу, 25 апре-
ля. Таким образом, белорусы 
будут отдыхать 4 дня подряд - с 
18 по 21 апреля. Правда, затем 
рабочая неделя удлинится на 
один день. Как говорится, «за 
всё нужно платить»...

«Учебный 
автомобиль»

С 20 по 30 апреля прово-
дится декада “Учебный авто-
мобиль”. В этот период будет 
обращено особое внимание 
на внешнее и техническое со-
стояние учебных автомобилей, 
на необходимую документацию 
и, конечно же, на своевремен-
ность прохождения техниче-
ского осмотра и наличие доку-
ментов на допуск к движению. 
У учебных организаций есть 
время, чтобы исправить, если 
необходимо, ситуацию и вести 
обучение на исправной технике.

В.В.Кохович, инженер  
УП “Белтехосмотр”

Приём граждан
25 апреля с 11.00 до 13.00 

проводит личный приём граж-
дан главный государственный 
санитарный врач Лунинецкого 
района Виталий Анатольевич 
Дегтярев. Предварительная 
запись по телефону 2-53-34.

Прямая 
телефонная линия

23 апреля с 9.00 до 12.00 в 
целях повышения эффектив-
ности работы с гражданами, 
качества обеспечения жизне-
деятельности населения на-
чальник Лунинецкого филиала 
РУП «Брестгосрегистр» (БТИ) 
Дмитрий Владимирович Ковшик 
ответит на вопросы, относящие-
ся к компетенции филиала.

Изменения  
в расписании

22 апреля назначается 
дополнительный поезд №608 
Брест - Минск. Отправление 
из Лунинца 3.56, прибытие в 
Минск 8.07.

* * *
23 апреля поезда следуют в 

сообщении: №6355 Лунинец (от-
правление 9.50) - Городец (при-
бытие 13.26), №6360 Городец 
(отправление 14.36) - Лунинец 
(прибытие 18.04), №№6360/6355 
Брест - Кобрин - Брест. На 
участке Кобрин - Городец из 
обращения снимаются.

Без срока давности
В редакцию обратились 
читатели и сообщили, что 
в буфете общежития политех-
нического профессиональ-
но-технического колледжа 
продают продукты с 
истекшим сроком годности. 
речь шла о мороженом.

Мы выехали на место с целью 
убедиться в этом. В продаже было 
четыре вида мороженого. На од-
ном срок годности вообще стёрт, 
три остальных оказались с давно 
истекшим сроком годности. Про-
давец Виктория Клапоть не могла 
дать вразумительного ответа по 
поводу списания и утилизации 
просроченных продуктов. На сле-
дующий день она перезвонила и 
сообщила, что теперь у них в про-
даже мороженое с приемлемыми 
сроками годности. Очередное 
посещение  торговой точки под-
твердило заявления продавца.

Поскольку мороженое не спи-
сывалось, а «приобреталось» 
самими работниками буфета, не 
исключается возможность появ-
ления в продаже просроченных 
продуктов снова. А теперь совет: 
чтобы не нажить проблем со здо-
ровьем, внимательно проверяйте 
дату изготовления продуктов и 
срок их годности. Причём не толь-
ко в этой торговой точке. Если дата 
стерта или исправлена, если срок 
годности завершён или близок к 
завершению, лучше не покупать.

Николай Ильючик, «ИП»

На контроле 
В марте завершилась плановая проверка работниками ин-

спекции надзора и профилактики Лунинецкого РОЧС частного 
унитарного предприятия по оказанию услуг «Полесьеавторейс». 
Нарушений правил пожарной безопасности не выявлено.

Также была проведена контрольная проверка индивидуаль-
ного предпринимателя Лисицкого Александра Геннадьевича. Все 
нарушения, выявленные при плановой проверке, устранены в 
полном объёме.

Александр Леончиков, инспектор ИНиП РОЧС
* * *

В апреле прошли плановые проверки работниками госпожнад-
зора  ГУО «Ясли-сад №3 г.Микашевичи» и ЧУП «АвтоБурГус».

Установлено, что в ГУО «Ясли-сад №3 г.Микашевичи» до-
пущен ряд нарушений: не произведён ремонт автоматической 
пожарной сигнализации; на дверях, отделяющих лестничные 
клетки от коридоров, не установлены (сняты) доводчики или дру-
гие устройства самозакрывания; запасные эвакуационные двери 
в группах с 1 по 6 открываются в направлении, препятствующем 
выходу из здания. Заведующая привлечена к административной 
ответственности.

В ЧУП «АвтоБурГус» не допущено нарушений.
Сергей Невдах,  

старший инспектор ИНиП РОЧС

Лента ноВоСтей

Что за система 
разрубки? 

«В «Универсаме» стали воз-
ить свинину по приемлемым 
ценам. Рубка происходит без 
стандартных схем разделки. 
Кто-то по 50.000 возьмёт элит-
ные куски, а кто-то - кости, 
шкуру… Почему не оценивают 
мясо так: рёбришки по одной 
цене, лопатка - по другой?.. 
Очень хотелось бы, чтоб соот-
ветствующие службы обратили 
внимание и приняли меры». 

Г.Олешкевич, г.Лунинец

Фото Людмилы Хмелевской, «ИП»
В городе коммунальники 
«рисуют» номера домов 
на многоэтажках крупным 
шрифтом, заметным изда-
лека и даже в темноте. Это
значительно облегчит поиск
нужного адресата, особен-
но экстренным службам. 

фотофакт

Строки из конВерта

«Тунеядцы» - о грядущих налогах
закон о «тунеядстве» вступил в силу. до 
последнего люди надеялись на то, что 
данное «ноу-хау» не будет узаконено. 
особенно, если учитывать тот факт, 
что новый закон вышел параллельно 
с повсеместной оптимизацией 
и урезанием заработной платы 
трудящимся. теперь же все только и 
говорят о том, как ударит «тунеядческий 
закон» по людским нервам, здоровью и 
кошелькам. 

Дабы узнать мнение народа по данному вопросу, 
не приходится даже проводить специальные опро-
сы. Достаточно лишь побывать в общественных 
местах: автобусах, поездах, магазинах. Приведу 
лишь некоторые невольно подслушанные мнения.

разговор женщин  
в очереди в магазине:

- В этом году младшему моему как раз семь 
исполняется. Значит, я автоматически станов-
люсь «тунеядкой». А то, что за моими тремя 
детьми, практически погодками, уход и контроль 
нужен такой же, как и прежде, на это никто не 
посмотрит. Муж сказал, чтобы я даже не думала 
искать работу. Лучше заплатим налог. Потому что 
средняя дочка у нас болезненная, с ней особо 
много хлопот. Муж много работает, чтобы мы 
ни в чём не нуждались, ему некогда заниматься 
детьми. И налоги он, кстати, платит такие, что 
хватит с лихвой на нас обоих… Так обидно от 
этого всего. Особенно – от определения. Какая 
же я «тунеядка»? До первого декрета – десять 
лет стажа, работать начала с восемнадцати лет. 
Потом – всё время с детьми. Какая же это под-
держка материнства, если даже нас, многодетных 
матерей, «тунеядками» называют?!

Пожилые мужчины, в поезде:
- Мне до пенсии ещё два года. Из организации, 

где работал в последнее время, уволился по соб-
ственному желанию. Не смог несправедливости 
терпеть. Требовали много, платили за огромный 
объём работы – с гулькин нос. Но я и на стороне 
умудрялся подрабатывать всегда. Мечтал подна-
копить деньжат, чтобы детям помочь, да и себе 
к пенсии подспорье чтоб было. Так вот, два года 
тому допекло всё. Написал заявление. А что? 
Стажа у меня хватает, думаю, поживу перед пен-
сией пару лет спокойно. И что теперь? Я, значит, 

«тунеядец». Тридцать семь лет платил налоги 
государству и – пожалуйста! Получил благодар-
ность! Теперь, получается, из накопленных денег 
новый налог выплачивать придётся…

Старенькие бабушки,  
в ожидании «мусоровозки»:

- Невозможно жить. Хоть ты живьём иди в моги-
лу. Мой же сын так и не устроился никуда. Значит, и 
за него налоговая возьмётся. Мне и так едва пенсии 
хватает, чтобы алименты за него платить да ком-
муналку за квартиру. Сама уж что на даче выращу, 
то и ем. Донашиваю, что с тех времён осталось. А 
теперь ещё и это «тунеядство». Не знаю, где возьму 
денег. Загонит он меня в гроб, ох, загонит…

девочки лет тринадцать-четырнадцать,  
на автобусной остановке:

- Моя мама постоянно папу ругает, говорит, чтоб 
на работу устраивался. Он злится и на неё кричит. 
Так надоели уже эти крики. Я сегодня у бабушки 
ночевать останусь, если мама разрешит.

- Так он же давно не работает, в Москву ездит. 
Чего они ругаются?

- Сейчас тем, кто не работает, надо какие-то на-
логи платить. А мама говорит, что у нас и так денег 
ни на что не хватает. И старшему брату в этом году 
поступать. Мне и папу жалко тоже. Он хотел у нас в 
городе устроиться, но говорит, что везде, где берут, 
платят копейки. А где много – туда не берут.

Мужчины лет по тридцать,  
в зале ожидания ж/д вокзала:

- Может, и нужен этот закон, только не в такой 
форме и не сейчас. Конечно, плохо, если человек 
не платит налоги и при этом пользуется тем, за что 
платят другие: обращается в поликлинику, отправ-
ляет детей в школу и так далее. Однако сейчас, 
когда повсюду массовые сокращения, когда людям 
некуда идти, особенно в небольших городах, какое 
может быть «тунеядство»? Может, таким образом 
власти хотят всех в колхозы загнать, за бесплатно 
работать? Не получится. Народ поднапряжётся, 
поголодает, в ботинках прошлогодних походит. А 
в колхоз не пойдёт. Потому что бесперспективно. 
Многие мои друзья сейчас, которые раньше на 
Россию гоняли, хотят свой бизнес раскручивать. 
Трудно им, конечно, придётся. Но всё же, лучше, 
чем в колхоз…

Записала  
Ирина Тонина, «ИП»

Учреждение образования 
«Лунинецкий 

государственный 
профессионально-

технический колледж» 
приглашает учащихся 

9-11 классов на 
день открытых дверей,

который состоится 
17 апреля 2015 года 

в 9.30.
УНП 200106778 R

Не разъехались
По предварительной инфор-

мации, 9 апреля лунинчанка 
1984 г.р., управляя автомобилем 
«Фольксваген-Поло», двигаясь 
по улице Красной со стороны 
улицы Блока, не выбрала без-
опасный боковой интервал до 
движущегося в попутном направ-
лении, в крайней левой полосе, 
автомобиля «Мазда» под управ-
лением лунинчанина, 1987 г.р. В 
результате чего совершила с ним 
столкновение. В ДТП женщина 
получила телесные повреждения 
и была доставлена на излечение 
в УЗ «Лунинецкая ЦРБ». 

Горели кровля и авто
В Броднице произошел пожар 

в хозяйстве пенсионерки 1953 г.р. 
Огнём уничтожена кровля погре-
ба, повреждена стена нежилого 
деревянного дома. 

В Велуте произошел пожар 
в автомобиле «Рено-Лагуна», 
принадлежащем гражданину 
1984 г.р. Огнём автомобиль 
уничтожен. Причина пожара 
устанавливается.
По сводкам ГАИ Бресткой 

области и  ОУМЧС РБ
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Тунеядцы как прослойка общества, 
или Новые реалии нашего времени
Власти закрепили декретом №3 «о предупреждении 
социального иждивенчества» очередной способ отъёма 
денег у населения. то, про что так долго говорили, наконец 
свершилось. белорусы, которые не работали более 183 
календарных дней в году, признаются тунеядцами и 
должны оплатить сбор в размере 20 базовых величин  
(на данный момент это 3 млн. 600 тыс. рублей). 

Хотя Конституция гарантирует 
право на труд, и никто никого 

не должен заставлять работать - у 
нас в стране нет принудительного 
труда. Всё обставлено красиво: 
если человек живёт с какого-то 
дохода, то он должен уплачивать 
с него платежи. Хотя при покупке 
продуктов или услуг каждый из 
нас платит государству налог в 
20% от их стоимости в виде НДС. 

Сразу же напрашивается во-
прос: если человек зарабатывает 
меньше прожиточного минимума, 
то что ему платить? Он освобож-
дён налоговым кодексом от упла-
ты налогов. Например, человек 
живёт заработками не постоян-
ными, а в жизни неприхотлив. 
Обложить налогом человека с 
доходом ниже прожиточного ми-
нимума - противозаконно. 

как власти будут выявлять 
«тунеядцев»? В Министерстве 

по налогам и сборам для этого соз-
дадут специальную базу данных, 
из которой можно узнать, кто ра-
ботает, а кто - нет. В течение трёх 
месяцев Совмин должен опре-
делить порядок взаимодействия 
госорганов и организаций в целях 
реализации декрета. Планируется 
разработать специальное про-
граммное обеспечение, благодаря 
которому появится база данных 
о работающих и неработающих.

Для наиболее активных пред-
усмотрен бонус - тот, кто сам при-
дёт в налоговый орган с 1 августа 
по 31 мая и заявит о том, что не 
участвовал в финансировании гос-
расходов, получит скидку по уплате 
сбора в размере 10 процентов. 
Срок уплаты - не позднее 1 июля 
2016 года. Рассчитаться с казной 
на «тунеядство» в 2015 году нужно 
будет до 15 ноября 2016 года.

После получения извещения на 
уплату «налога на тунеядство» 

у граждан будет 30 дней для того, 

чтобы доказать своё участие в 
финансировании госрасходов. В 
самом декрете приводится пере-
чень граждан, освобождённых от 
так называемого налога на туне-
ядство. Не будут платить налог 
лица пенсионного возраста, те, кто 
находился на больничном, получал 
пособия (например, по уходу за 
ребёнком), инвалиды и недееспо-
собные, а также те, кто фактически 
не был в Беларуси более 183 дней. 
Получается, что если вы уезжаете 
на заработки в ту же Россию неле-
гально, то своё отсутствие в стране 
придётся доказать, чтобы не пла-
тить налог. Если вам нет 18 лет, 
то налог платить не нужно. Кроме 
того, если, например, в этом году 
вам исполнилось 18 лет, то спокой-
но заниматься поисками работы вы 
можете до наступления очередного 
налогового периода - 1 января 2016 
года. Кроме того, участвующими в 
финансировании государственных 
расходов будут считаться те, кто 
получал образование на дневной 
форме обучения. Исключение 
составляют дополнительное об-
разование детей, молодёжи или 
взрослых (тематические лектории, 
семинары, офицерские курсы и так 
далее). То есть если гражданин 
решил год не работать и посещать, 
например, курсы иностранного 
языка или кройки и шитья, то 20 
базовых ему придётся платить. 
Попадут на «налог на тунеядство» 
и нигде не работающие студенты-
заочники. Зато если на обучение 
или повышение квалификации 
вас отправит служба занятости, то 
платить не нужно.

такой категории, как домо-
хозяйки, в списке освобож-

дённых от налога нет. От сбора 
освободят только неработающих 
многодетных мам или тех, кто 
воспитывает детей в возрасте до 
7 лет, а также ребёнка-инвалида 
в возрасте до 18 лет. 

От уплаты «налога на тунеяд-
ство» освобождаются инвалиды,  
многодетные семьи, студенты, 
дети до 18 лет. Тех, кто каждый 
день не ходит на работу, автома-
тически в тунеядцы не запишут. 
Не платить сбор можно, отработав 
определённое время на сезонных 
работах, список которых утверж-
дает Совмин. Не будут платить 
налог те, кто выполняет работы по 
гражданско-правовым договорам. 
То есть фрилансеры. Правда, при 
этом заработать таким способом 
нужно не менее 70 БВ (сейчас 
это 12,6 миллиона рублей) за год. 
Освободят от налога адвокатов и 
нотариусов. Те, кто занимается 
творческой деятельностью, не 
будут платить налог, только если 
состоят в творческих союзах. 

Не платить сбор могут и те, 
кто занимается агроэкотуризмом 
и платит налог с этой деятель-
ности. Факт занятия такой дея-
тельностью должен подтвердить 
местный исполком. А вот трудо-
способные горожане, которые 
живут только урожаем с дачи, 
будут считаться тунеядцами. Не 
работать и не платить налог, за-
нимаясь сельским хозяйством, 
смогут те, кто зарегистрирован в 
сельском населённом пункте или 
посёлке городского типа и имеет 
участок для ведения сельского хо-
зяйства. При этом факт ведения 
сельского хозяйства должен быть 
подтверждён сельским советом.

А вот просто регистрации ИП 
для освобождения от сбора недо-
статочно. Для этого нужно вести 
деятельность и платить налоги. То 
же самое касается и ремесленни-
ков. Избежать уплаты налога для 
длительно неработающих поможет 
только регистрация в центре за-
нятости. Также безнаказанно не 
ходить на работу более полугода 
смогут те, кто уже успел уплатить 
в виде подоходного налога ,или 
единого налога, или налога по 
упрощённой системе в течение 
налогового периода эти самые 20 
БВ. По сути, казна получила с вас 
положенный сбор «на тунеядство». 
Получается, что тунеядцами не 
считаются те, кто, например, сдаёт 
квартиры по договору, платит с это-
го налог не меньше 3,6 миллиона 

рублей, но при этом не работает. 
Как сказано в пункте 7 Декрета, 

его действие не распространяет-
ся на граждан, которые более 183 
дней отбывали наказание в виде 
ареста, ограничения свободы с 
направлением в исправительное 
учреждение открытого типа, ли-
шения свободы, пожизненного 
заключения, а также находились 
в лечебно-трудовом профилак-
тории, содержались под стражей 
или домашним арестом.

Чтобы закон о «тунеядцах» не 
вызвал роста безработицы, 

власти намерены ужесточить и 
без того жёсткие условия полу-
чения статуса безработного. 
Появится статья, которая си-
стематизирует все обязанности 
безработного. Будут ужесточены 
подходы к тому, как безработный 
проявляет со своей стороны за-
интересованность в трудоустрой-
стве. Сократится до года период, 
в течение которого человек может 
быть официально зарегистриро-
ван в качестве безработного.

Власти считают, что в стране 
сейчас 400 тысяч «тунеядцев», 
или более 10% от трудоспособ-
ного населения. Понятно, что 
заплатят не все. Предусмотрены 
и санкции. Тем, кто не заплатит 
в казну положенные 20 базовых 
величин, грозит штраф до 4 БВ 
или административный арест на 
15 суток. Во время ареста непла-
тельщики будут отправляться на 
общественные работы. 

Я , бесспорно, согласен со ста-
тьей 56 Конституции, которая 

устанавливает, что все граждане 
обязаны принимать участие в фи-
нансировании госрасходов путём 
уплаты налогов, пошлин и иных 
платежей. Но данный декрет - спо-
соб не совсем честный и эффек-
тивный. Декрет был опубликован 4 
апреля 2015 года. Неофициальный 
текст был обнародован на сайте 
Президента 2 апреля - в день под-
писания. Он распространяется на 
отношения, которые возникли с 1 
января 2015 года. Тот, кто думал, 
что он начнёт искать работу только 
после введения этого налога, явно 
разочарован: на поиски работы он 

имеет в этом году меньше трёх 
месяцев вместо шести. И самое 
главное: прежде чем требовать 
уплаты налога на тунеядство, 
надо было создать условия, когда 
работать будет выгодно и найти её 
будет несложно. Принятие декрета 
в условиях экономического кризиса 
является нечестным по отношению 
к своим гражданам. В ситуации, ког-
да предприятия останавливаются, 
организации уменьшают зарплаты, 
деятельность предприятий на-
правлена в лучшем случае на под-
держание существующего уровня, 
но не на развитие, неправильно 
заставлять граждан искать работу, 
которую они так и не найдут.

была ли альтернатива? Надо 
было честно признать, что 

средств в бюджете не хватает. 
После этого следовало полностью 
или частично отказаться от финан-
сирования ряда государственных 
программ. Почему за счёт средств 
работающих граждан должно стро-
иться жильё с господдержкой для 
некоторых категорий населения? 
Почему государство до настояще-
го момента субсидирует проезд 
в общественном транспорте и 
коммунальные расходы? Отказ от 
таких расходов не только уменьшит 
нагрузку на бюджет, но и заставит 
организации строительства, ЖКХ и 
транспорта работать более эффек-
тивно. Бесплатное обслуживание в 
медучреждениях, которым якобы 
пользуются иждивенцы, можно 
заменить страховой медициной, 
взносы в ФСЗН получилось бы ча-
стично заменить накопительными 
взносами в пенсионные фонды. 
Для того чтобы граждане захотели 
регистрироваться предпринима-
телями, необходимо, чтобы нало-
говая нагрузка не превышала на-
лога на тунеядство, а сам процесс 
начисления налогов был понятен. 
Предприятия должны получить 
хотя бы небольшие льготы, если 
они создают новые рабочие места. 
Это то, что называется непопуляр-
ными мерами. Такие меры были бы 
более эффективными для бюдже-
та, чем сбор налога на тунеядство.

И ещё - сама процедура сбора 
налога будет достаточно дорого-
стоящей. Будет задействована 
масса людей. Число тех, кто 
подпадёт под действие декрета, 
пока никому не известно. Говорят 
о 400-500 тысячах неработающих 
граждан. На деле хорошо, если 
реально наберется 100 тысяч 
тех, кто реально заплатит.

Николай Ильючик, «ИП»
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ЗАРУБЕЖЬЕ БЛИЖНЕЕ
Верховная Рада признала коммунистический режим 1917-

91 годов преступным наравне с фашистским. Предусмотрен 
запрет на пропаганду коммунистической и советской идеологии. 
В течение полугода должны быть переименованы города, улицы 
и прочие объекты, носящие «советские» названия. Будут рас-
секречены архивы НКВД-КГБ.
Служба безопасности украины арестовала в одессе око-

ло 40 российских агентов, готовивших теракты и диверсии.
Европейский газ для Украины оказался дешевле российского 

в среднем на 33 доллара.
за январь-февраль прибыль «Газпрома» снизилась на 

70%.
Треть российских компаний сократили зарплаты своим со-

трудникам.
Средняя зарплата в казахстане составляет 845 долларов. 

за 4 года в стране создали 120 тысяч новых рабочих мест.
На судоремонтном заводе в Северодвинске произошёл по-

жар на ремонтируемой атомной подлодке.
Взрыв на нефтеперебатывающем заводе в ангарске, 

есть жертвы.
В.Путин присвоил звание «город воинской славы» Грозному 

и Феодосии.
на строительстве космодрома «Восточный» в амур-

ской области рабочие начали голодовку из-за невыплаты 
заработка.
Памятник Ленину в Челябинске облили жёлтой и синей кра-

ской, под цвета украинского флага.
В газете «новая бурятия» трое суток вырезали из тиража 

страницу со статьёй о раненом в донбассе танкисте-буряте.
Режиссёры-братья Н.Михалков и А.Кончаловский попросили 

у В.Путина миллиард рублей на создание сети быстрого питания 
вместо «Макдональдса».

ЗАРУБЕЖЬЕ ДАЛЬНЕЕ
Власти Ирана заявили, что признают соглашение по своей 

ядерной программе только при условии немедленного снятия 
западных санкций.
Греция потребовала от Германии 279 млрд. евро за 

ущерб, нанесённый стране гитлеровскими оккупантами во 
время войны. а ещё греческий премьер а.ципрас посетил 
Москву - это расценили как его недружелюбный жест по 
адресу евросоюза.
Новый скандал в США - в штате Южная Каролина полицей-

ский убил темнокожего мужчину.
В Панаме на саммите лидеров стран америки произо-

шла встреча глав СШа и кубы. кстати, сейчас 80% кубинцев 
положительно относятся к б.обаме.
В суде Милана обвинявшийся в мошенничестве итальянец 

застрелил 4 человек.
Молния попала в исландский авиалайнер, однако он 

сумел завершить свой рейс.
В Малайзии разбился вертолёт с видными чиновниками.
финский гонщик на тракторе установил рекорд скоро-

сти - 130 км/ч.
Норвежская музыкантша 6 часов без перерыва играла на 

органе.
Чикагский ресторан «алинеа» признан лучшим в мире.
100-летняя японка совершила заплыв на 1,5 километра.

У НАС В БЕЛАРУСИ
В составленном американскими экспертами рейтинге соци-

ального развития Беларусь на 66-м месте из 133 стран. Россия 
на 71-м, Украина - на 62-м.
за год лекарства в беларуси подорожали на 30%.
Беларусь посетили глава дипломатии Китая и мэр Риги.
В транспортной системе беларуси ныне около мил-

лиона коммерческих транспортных средств, 100 тысяч км 
автодорог, 5.500 км железных дорог, 1.000 км трамвайных и 
троллейбусных линий, 50 км метро.
В Гомеле возбуждено уголовное дело против матери, ко-

торая подозревается в убийстве (утоплении) 2-летнего сына и 
11-месячной дочери.
Через 14 лет в россии нашли исчезнувшую жительницу 

Гродно и её дочь. В своё время они скрылись от родных, их 
считали погибшими.
В течение недели в Минском метро умерли два человека.
белорусские археологи и дайверы совместно обследуют 

дно 50 водоёмов.
На столичной площади Победы задержали молодого чело-

века, прыгавшего через Вечный огонь.
белорусские медики впервые пересадили лёгкое.
Нацбанк выпустил монеты к 70-летию Победы.
белорусские десантники в ходе учений высадились в 

районе Северного полюса.
В польских вузах ныне учатся 3.500 белорусов.
бывший начальник Пинской Гаи приговорён к 2 годам 

за злоупотребление служебным положением, а бывший ди-
ректор одной из школ Пинщины (за педофилию) - к 4.
В 2014 году Беларусь посетили 2.500 иностранных охотни-

ков..
Вадим Жилко, «ИП»

progulka@brest.by

Знак равенства
украинский парламент в 
эти дни принял достаточно не-
привычные для менталитета 
среднестатистического жителя 
бывшего СССР законодательные 
акты. Что-то подобное в своё 
время было принято из всех бы-
лых советских республик разве 
что в странах Балтии. В част-
ности, Верховная Рада осудила 
коммунистический и национал-
социалистический (нацистский) 
тоталитарные режимы в Украине 
как преступные, запретила пу-
бличное отрицание преступного 
характера этих режимов. Также 
Верховная Рада приняла закон 
о признании организаций, кото-
рые боролись за независимость 
Украины, среди них Союз осво-
бождения Украины, Украинская 
народная республика, УПА, ОУН 
и другие. Как отмечается в за-
коне, «государство признаёт, 
что борцы за независимость 
Украины в ХХ веке сыграли 
главную роль в восстановлении 
украинской государственности, 
которая провозглашена 24 ав-
густа 1991 года, что является 
основной предпосылкой предо-
ставления правового стату-
са и чествования их памяти. 
Публичное отрицание факта 
правомерности борьбы за не-
зависимость Украины в ХХ веке 
признаётся надругательством 
над памятью, унижением до-
стоинства украинского народа 
и является противоправным». 
Ещё один закон предусматри-
вает рассекречивание архивов 
КГБ и других спецслужб в Укра-
ине с 1917 по 1991 год. Все эти 
архивы передаются Институту 
национальной памяти и рассе-
кречиваются. 

Что же касается 9 Мая, то 
теперь в Украине будут праздно-
вать не «День победы в Великой 
Отечественной войне», а «День 
победы над нацизмом во Второй 
мировой войне». А 8 мая (когда 
Победу отмечают в странах 
Европы) объявляется «Днём па-
мяти и примирения в честь всех 
жертв Второй мировой войны».

Можно не сомневаться, что 
подобные решения украинского 
парламента вызовут (и уже вы-
звали) резко отрицательную 
реакцию российских средств 
пропаганды. Между тем из самой 
России подчас приходят пора-
зительные даже по нашим вре-
менам примеры исторического 
беспамятства и, если так можно 
выразиться, исторической по-
шлости - несмотря на все стара-
ния официальной «патриотиче-
ской кампанейщины».

Вот несколько свежих приме-
ров. В городе Канск Красноярско-
го края был вывешен рекламный 
баннер пивной, на котором пер-
сонажи комедий Л.Гайдая Трус, 
Балбес и Бывалый пьют пиво на 
фоне фотографии, где советский 
солдат водружает знамя над 
рейхстагом. «За победу», - гласит 
слоган. Баннер пришлось убрать, 
в дело вмешалась полиция. 
Между тем совсем недавно тот 
же Красноярский край оказался 
в центре схожего скандала, ко-
торый в итоге привёл к отставке 
краевого министра культуры. 
На конкурсе «Лучший кондитер 
Сибири» были представлены 
торты к 70-летию Победы, в 
том числе в форме памятника 
«Родина-мать», обгоревших 

-

солдатских писем, Красной пло-
щади и парада военной техники. 
Победительница же состряпала 
торт, декорированный реальны-
ми фотографиями времен войны 
и «поминальным» стаканом. На 
разных ярусах её торта были 
размещены самолёт и похоронка; 
символ Хатыни - отец, несущий 
убитого сына, вечный огонь с 
двумя гвоздиками… Не случай-
но люди. которые привлекли 
внимание СМИ к этому конкурсу, 
назвали произошедшее «мерз-
кими плясками вокруг юбилея 
Победы».

В беларуси тема отношения 
к истории войны также пери-
одически поднимается, в том 
числе и чиновниками высокого 
ранга. Так, на днях заместитель 
председателя Минского гори-
сполкома по идеологии, он же 
первый секретарь ЦК провласт-
ной Компартии Беларуси, Игорь 
Карпенко предложил ввести 
уголовную ответственность за 
«фальсификацию Великой Оте-
чественной войны». Известный 
белорусский историк Игорь Куз-
нецов, много пишущий на темы 
войны и сталинских репрессий, 
комментируя данное высказы-
вание чиновника, отметил, что 
«концепция истории в совет-
ских и сегодняшних белорусских 
учебниках практически ничем 
не отличается. И если кто-то 
из исследователей выходит 
за её границы, начинаются 
обвинения в фальсификации. 
А ведь фальсификация - это 
заведомо умышленное искаже-
ние. Если человек пишет, что 
в партизанском отряде наряду 
с безусловным героизмом были 
случаи мародёрства - это разве 
фальсификация? Новые факты 
вводятся в научный оборот - 
было и то, и это. Но согласно 
нашей модели это не должно оз-
вучиваться ни на каком уровне. 
А «линия Сталина» - это что, 
не фальсификация истории? 
История, как явление, не может 
проходить через юридические 
процедуры - для этого есть на-
учные симпозиумы, обсуждения 
в научных кругах и обществе». 
По мнению историка, «всякий 
юбилей, связанный со Второй 
мировой войной, в современном 
мире должен сопровождаться 
памятью о погибших и осознани-
ем кровавых уроков. А для этого 
надо рассказывать всю правду 
о войне, чтобы современное 
поколение понимало, в каких не-
вероятных условиях люди жили, 
работали, сражались, гибли и 
выживали».

а мы тем временем кос-
нёмся упомянутой выше сферы 
юридической. Недавно обна-
родован президентский Декрет 
№3, получивший в народе на-
звание «декрета о тунеядцах». 
В отличие от истории, подобные 
документы вполне могут подвер-
гаться юридической экспертизе, 
что и сделали правозащитники 
из Белорусского Хельсинкско-
го комитета. Как рассказал в 
интервью «Еврорадио» юрист 
БКХ Дмитрий Черных, в Палату 
представителей был отправлен 
перечень законов и междуна-
родных норм, нарушенных этим 
документом. По мнению право-
защитников, декрет противоре-
чит как минимум пяти статьям 

белорусской Конституции. В 
частности, «статья 41 гаран-
тирует белорусам право на 
труд, но запрещает принуди-
тельный, то есть признает 
право белорусов не работать… 
Беларусь вступила в Междуна-
родную организацию труда и 
ратифицировала Конвенцию о 
запрещении принудительного 
труда. То же самое прописа-
но в Международном пакте о 
гражданских и политических 
правах и Международном пакте 
об экономических, социальных 
и культурных правах, которые  
ратифицированы Беларусью... 
Статья 56 Конституции обя-
зывает «принимать участие в 
финансировании государствен-
ных расходов исключительно 
граждан Республики Беларусь». 
Декрет же обязывает платить 
«за тунеядство» также и тех 
жителей страны, которые не 
имеют гражданства Беларуси». 
И подобных нарушений много, 
вплоть до несоблюдения права 
на неприкосновенность частной 
жизни. Ведь сбор и хранение 
информации о «тунеядцах» мо-
жет привести к утечке частной 
информации, тем более что текст 
декрета не гарантирует защиты 
этих личных данных.

а завершим мы на этот раз 
новостью, так или иначе свя-
занной с предстоящими в этом 
году президентскими выборами. 
Кандидат в президенты 2010 
года Владимир Некляев за-
явил: «Двухлетние переговоры 
белорусской оппозиции по вы-
движению единого кандидата 
и определению совместной 
программы на президентские 
выборы 2015 года завершились 
безрезультатно. В связи с этим 
заявляю о своем выходе из оп-
позиционных структур, в том 
числе из гражданской кампании 
«Говори правду».

Разногласия внутри оппози-
ции были вызваны не только 
спорами относительно избра-
ния единого кандидата, но и по 
поводу проведения Конгресса 
демократических сил, который 
как раз и  мог бы назвать «еди-
ного». Некляев отмечает: «От-
казавшись от претензий на 
выдвижение, я предложил вы-
двинуть единым кандидатом в 
президенты политзаключённо-
го Николая Статкевича. Долго 
обсуждали, и опять ничего не 
вышло. Между тем конгресс 
мне виделся не только как 
инструмент выбора единого 
кандидата, а прежде всего 
как механизм распределения 
ответственности за судьбу 
страны. Ответственности 
каждого оппозиционного лиде-
ра и активиста, ответствен-
ности каждого члена обще-
ства, без чего нам невозможно 
будет отстоять Беларусь».

Виталий Дымов, «ИП»
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СеМейные ноВоСти
с 9 по 15 апреля

уШЛи из жизни
с 9 по 15 апреля

Растите 
счастливыми
В Лунинце

Кира  МАРТЫСЕВИЧ, 
Александр ГУСТИНОВИЧ, 
Дарья КОЦУБА, Алиса МУ-
ЗЫКА, Евгений РОВЧЕНЯ, 
Пётр МЕЛЮХ, Тимофей КО-
ВАЛЕВИЧ, Софья АГИЕВИЧ, 
Вера ШЕВЕЛЁВА, Тимофей 
ГРИШКЕВИЧ, Роман ЛАВ-
РИНОВИЧ.
В МикаШеВиЧаХ

Владислав ВЫСОЦКИЙ, 
Дмитрий СИНКЕВИЧ, Ар-
сений КАПЛИЧ, Виталина 
АПАНОВИЧ, Ксения ЗАСТУП-
НЕВИЧ.
В районе

д.большие Чучевичи: 
Давид КОРЗУН, Мария ГОР-
ДЮК;

д.бродница: Сергей ВА-
НЮК;

д.Велута: Виктор ГРУ-
ШЕВСКИЙ;

д.дятловичи: Анна КРИ-
ВЕЦКАЯ;

д.кожан-Городок: Мат-
вей ПЕСОЦКИЙ, Пётр БЕ-
РЁЗКО;

д.Лахва: Ирина БОЙКО;
д.Лунин: Виктория ОБ-

РОМЕНЯ;
д.Межлесье: Александра 

МОРОШКО;
д.Сосновка: Марк ГРА-

БОВИЧ;
д.Яжевки: Александра 

ОСОВИЧ.

коллектив Гуо «Ясли сад  №3 
г.Лунинца» выражает глубокое собо-
лезнование родным и близким в связи 
со смертью родного им человека - Ва-
лентины Григорьевны рафаЛоВиЧ.

Вспомним об ушедших
именно на радуницу, а 
не в день Пасхи, следует 
посещать могилы родных и 
близких. 

В этот день приветствуют 
умерших радостной вестью о 
Христовом Воскресении. Раньше 
христиане также после праздника 
Пасхи поминали святых мучеников 
как участников страданий Иисуса 
Христа. В народе говорят: «На Ра-
дуницу утром пашут, днём плачут, 
а вечером скачут». То есть с утра 
работают, днём посещают кладби-
ще, а вечером веселятся. Следует 
помнить, что нельзя устраивать на 
могилах поминальное застолье. 
Тем, кто окончил земной путь, необходимы не пища и питьё, а наши 
искренние молитвы об упокоении их душ. Поминать усопших род-
ственников нужно в родительские поминальные дни, дни смерти, 
подавать записки об упокоении в церковь, посещать могилы, под-
держивать их чистоту. На могилках должны стоять кресты. Нужно 
почаще молиться Господу, не забывать это делать ни в коем случае, 
не ссылаться на свою непрестанную занятость. Ведь на самом деле 
это не занятость, а суетливость и нежелание беспокоить себя за-
ботами об умерших родителях и близких.

Кладбище - это священное место, где покоятся тела умерших. 
Берегите родные могилки.

Нина Никитюк, г.Лунинец

Народныя 
прыкметы

Бяроза распускаецца ра-
ней вольхі - на даждлівае 
лета.

Калі зіма маласнежная - 
чакай сухога лета.

Як асінка затрасецца, 
тады волік напасецца.

Няма ў сакавіку вады - не 
будзе ў красавіку травы.

Красавік з вадою - май з 
травою.

Мокрая вясна - на цёплае 
лета.

Шмат снегу зімою - шмат 
травы ўлетку.

Шмат соку вясною ў бяроз 
- чакай мокрага лета.

Калі птушкі робяць гнёзды 
з сонечнага боку - чакаецца 
халоднае лета.

Абіраюцца вераб’і - на 
дождж, а ў холад - на паця-
пленне.

Таўкуць мак камары - на 
цёплае надвор’е.

У непагадзь заспявалі 
птушкі - чакай пацяплення і 
сонца.

Глухі гром - будзе ціхі 
дождж, моцны - будзе лівень.

Сабраў, запісаў пачутае 
Сцяпан Нефідовіч, 

в.Любань
* * *

20 апреля акулина 
Дождь на Акулину - хоро-

шая калина.
22 апреля день евпсихия 
23 апреля. терентий 
Маревный

Если солнце в туманной 
дымке - будет год хлебород-
ный, а если выкатится из-за 
гор, как  на ладонь яро на зем-
лю ляжет, то придётся землю 
перепахивать, сызнова сеять.

Расписание богослужений

Прикоснуться 
к святыни  
и к истории
не так давно посчастли-
вилось побывать в Спасо-
Преображенской церкви 
в Полоцке, где хранятся 
мощи Святой евфросинии 
Полоцкой. 

О жизни Святой знают многие, 
а вот увидеть воочию храм, по-
строенный по её велению всего 
за 30 недель полоцким зодчим 
Иоанном, довелось не каждому. 
Сейчас в этом историческом объ-
екте, сохранившемся в перво-
зданном виде до наших дней, 
службы практически не ведутся. 
Идёт реконструкция внутренних 
росписей на стенах, что восхи-
щают своей красотой. И вдвойне 
приятно, что эти краски не утра-
тили цвет спустя такой большой 
промежуток времени...

Фото Виктории Микулич, «ИП»

церковь в честь 
иконы божьей Матери 
«Взыскание погибших»

Суббота Светлой седмицы, 
18 апреля. 

11.00 Совершение Таинства 
Крещения

17.00 Всенощное Бдение
Воскресенье, 19 апреля. 
Антипасха. Апостола Фомы 
9.00 Божественная Литургия 
16.30 Акафист Воскресению 

Христову
Понедельник, 20 апреля.
17.30 Заупокойный парастас
Вторник, 21 апреля. радони-

ца. Поминовение усопших
7.00 Божественная Литургия. 

Великая Панихида
11.00 Освящение могил
Четверг, 23 апреля.
18.00 Храмовый Акафист
Суббота, 25 апреля. 
10.00 Панихида
11.00 Совершение Таинства 

Крещения
17.00 Всенощное Бдение
Воскресенье, 26 апреля. Свя-

В Лунинце
Михаил Владимирович ИВАНЮК, 1946 г.р., 

Надежда Николаевна БОРИСЕВИЧ, 1955 г.р., 
Валентина Григорьевна РАФАЛОВИЧ, 1949 г.р., 
Евгения Владимировна КОРЧИК, 1940 г.р.
В МикаШеВиЧаХ

Мария Михайловна МАТЮШЕНКО, 1950 г.р., 
Михаил Ефимович НАГОРНЫЙ, 1940 г.р..
В районе

д.большие Чучевичи: Николай Васильевич 
МАКОЕД, 1927 г.р., Григорий Иванович МАКОЕД, 
1950 г.р.;

д.бостынь: Владимир Владимирович РОМА-
НОВИЧ, 1970 г.р., Нина Павловна КОНОВАЛЬ-
ЧУК, 1941 г.р.;

д.Вичин: Надежда Юльяновна КОВШИК, 
1941 г.р.;

д.дребск: Михаил Максимович КОРОВАЕВИЧ, 
1939 г.р.; 

д.дубовка: Анатолий Николаевич КАЛИНОВ-
СКИЙ, 1958 г.р.;

д.дятловичи: Полина Ефимовна КИПЦЕВИЧ, 
1922 г.р.;

д.застенок: Ульяна Тимофеевна КНЫРЕВИЧ, 
1925 г.р., Мария Лукашевна БОНДАРЕНКО, 1924 
г.р.;

д.Лунин: Тамара Ивановна ХОРОЩУК, 1932 
г.р.;

тых жен-мироносиц 
9.00 Божественная Литургия 
16.30 Акафист

Свято-кресто-
воздвиженский храм:

Суббота, 18 апреля. 
17.00 Всенощное Бдение
Воскресенье, 19 апреля. 
8.30 Часы
9.00 Божественная Литургия 
Понедельник, 20 апреля.
С 17.00 Приём записок
Вторник, 21 апреля. радони-

ца. Поминовение усопших
7.30 Часы
8.00 Божественная Литургия. 

По окончании - Панихида
11.00 Панихида в Святомихай-

ловской часовне. По окончании 
- освящение могил

расписание движения 
автобусов на 6-й км 

 21 апреля  
с 9.00 до 13.30  

каждые полчаса.

Фото из архива В.Микулич, «ИП»

Аб чым кажа 
непагадзь на Пасху
надвор’е апошнім часам 
не радуе. усе чакалі, што 
пасля Вялікадня настануць 
цёплыя пагодныя дзянькі. 
аднак надзеі не спраўдзіліся. 

Парывісты вецер на першы 
дзень Пасхі не дазволіў па-
гуляць на вуліцы. На другі ж і 
трэці дзень увогуле было не 
да прагулак. Ураганны вецер 
нарабіў шмат клопату не толькі 
ў Лунінцы, але і ў многіх іншых 
гарадах і вёсках краіны.

Дарэчы, калі верыць народ-
ным прыкметам, дык навальніца 
на Пасху прарочыць познюю і 
сухую восень. Мароз ці гром у 
найвялікшае свята – да добрага 
ўраджаю. Даждж у святыя дні 
кажа пра тое, што вясна будзе 
дажджлівая, а жыта і пшаніца 
дадуць добры ўраджай. 

Як бы там ні было, увесь гэты 
тыдзень людзі працягваюць свят-
каваць. Вернікі праслаўляюць 
Госпада і кажуць так: “Прыкметы 
прыкметамі, а ўсё – у руках Бо-
жых. І надвор’е – у тым ліку”.

Ірына Тоніна, “ИП”

д.редигерово: Раиса Яковлевна ВАВРУК, 
1932 г.р.;

д.Синкевичи: Евгения Степановна ЖДАНО-
ВИЧ, 1933 г.р.;

д.Ситница: Василий Андреевич КИСЛЮК, 
1930 г.р.; 

д.цна: Надежда Филлиповна ГРИНЕВИЧ, 
1920 г.р.

редакция “информ-прогулки” выража-
ет искренние соболезнования родным и 
близким усопших.

уважаефмые читатели! Предлагаем 
вспомнить на страницах «иП» о ваших 
близких и друзьях, которые в разные 
годы ушли из жизни. для этого вы 
должны представить в редакцию текст-
поминание, можно с фотографией. 

напомните живущим о дорогом вам 
человеке! 
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Материалы страницы 
подготовила Галина 

Самуйлик, «ИП»  
Т. 3-66-02 (с 8.30 до 

17.30, кроме выходных)

Подарки своими руками
«Гостиница нужна как воздух»
Эту фразу довольно часто доводилось слышать от 
жителей Микашевичей, руководителей предприятий и 
организаций.

“Лекавы фітабар”
Кулінарны конкурс пад такой назвай адбыўся ў Мікашэвіцкай 

гімназіі. Вучні 1-11 класаў падрыхтавалі чай, адвары, сокі і кампоты з 
гародніны, садавіны, гаючых траў і лекавых раслін. Да кожнага напою 
прыкладалася анатацыя, якая ўключала пералік і норму неабходных 
прадуктаў, рэцэпт прыгатавання і лекавыя якасці напою. Першае 
месца сярод вучняў малодшага звяна прысуджана першакласнікам, 
другое атрымалі навучэнцы 2 класа, а трэцяе падзялілі паміж сабой 
дзяўчынкі і хлапчукі 3 і 4 класаў. Сярод вучняў сярэдняга звяна першае 
масца ў 6 класа, другое - у 5 і 8-га, трэцяе - у 7-га. У вучняў старэйшага 
звяна тройку лідараў склалі 10, 11 і 9 класы.

И снова «Вдохновение»
Очередной мастер-класс по изготовлению декоративной подставки 

для пасхальных яиц провела для пенсионеров клуба «Вдохновение» 
Микашевичского филиала ЛТЦСОН волонтёр клуба - микашевичская 
мастерица Алёна Зинюк. Участницы с большим интересом освоили 
технику изготовления поделки. В заключение мастерица преподнесла 
клубу сувениры.

Также на днях в филиале прошла встреча в форме диалога 
«Ваш вопрос - наш ответ», участие в которой приняли заведующий 
юридической консультацией Василий Павлович Гуща, члены клуба 
«САМИ» и их родители. В ходе беседы участники получили ответы 
на интересующие вопросы по здравоохранению, образованию, ком-
мунальным услугам и социальной сфере.

В помощь малоимущим
Клуб «Вдохновение» Микашевичского филиала Лунинецкого 

территориального центра социального обслуживания населения 
проводит акцию в помощь малоимущим людям и семьям по сбору 
вещей, бывших в употреблении, но в хорошем состоянии. Вещи мож-
но приносить по адресу: ул.Ленинская, 20, с 9.00 до 17.00 до конца 
апреля. Собранные вещи отправят в центральный офис Лунинецкого 
ТЦСОН, где они будут переданы малоимущим. 

Бытовые услуги - от ЖКХ
На площади Коржа в Микашевичах после капитального ремонта в 

ближайшее время вступит в работу участок бытовых услуг Микаше-
вичского ЖКХ. Здесь разместятся парикмахерская, ремонт одежды 
и магазин ритуальных услуг.

Если совесть 
проснётся…
Микашевичам в этом году исполняется 230 лет. В том 
числе 10 лет, как они получили статус города. живу здесь 
30 лет и всегда рада стремлению горожан жить в чистоте.

Строки из конВерта

В субботу, 4 апреля, многие 
жильцы многоэтажек вышли в 
свои дворы на субботник. Школь-
ники также показали пример:125 
учащихся СШ №2 совместно с 
работниками лесничества про-
вели акцию «Очистим лес от 
мусора». Также нашлись добро-
вольцы, что по своей личной ини-
циативе убрали Пангаласовский 
канал. Все за чистоту и красоту 
города. И становится обидно, 
когда через несколько дней тот 
же лес и канал вновь обрастает 
бутылками, фантиками... Считаю, 
что такие субботники надо прово-
дить в нашем городе как можно 
чаще. И постараться привлекать 

к уборке все слои населения. 
Особенно жителей частного 
сектора. Кто, если не они, засо-
ряют бытовыми отходами близ-
лежащие лесополосы, каналы? 
И когда же совесть проснётся, 
наконец, у микашевичских вы-
пивох, которые любят «красиво 
посидеть» и оставить после себя 
гору мусора? 

Что касается благоустройства 
и уборки дворовых территорий 
многоэтажек, то в этом плане 
тоже надо продолжить работу. 
Например, расписать график 
уборки дворов, куда бы подъ-
езжала машина с инвентарём 
от Микашевичского ЖКХ. Ведь 

не у всех в квартире хранят-
ся грабли, лопаты и вилы. 
Думаю, что при таком рас-
кладе никто бы из жильцов 
в стороне не остался. А если 
бы предоставили ещё краску и 
побелку - всё стало бы гораздо 
красочней и красивей. 

Ещё хотелось бы обратить 
внимание коммунальников на 
такую проблему: кое-где во 
дворах установлены контей-
неры для раздельного мусора. 
Где-то они подписаны, где-то 
прозрачные. А у домов №7 и 
7А по ул.Первомайской без 
надписи. Куда и что бросать - 
жильцы в неведении…

Лилия Васильева, 
г.Микашевичи

Все, кто знаком с ириной 
Прокопович из Микашевичей, 
считают её творческой 
личностью. и это так! В её 
руках рождаются настоящие 
шедевры искусства. ирина 
занимается ремесленной 
деятельностью. Сегодня 
микашевичская мастерица - 
гость «информ-прогулки».

- Признаюсь, раньше думала, что 
молодёжь далека от рукоделия. а 
Вы ещё и своё дело открыли в этом 
направлении.

- Рукоделием занимаюсь с детства. 
Народное мастерство в нашем роду 
передаётся из поколения в поколение. 
Бабушки терпеливо учили меня всему, 
что сами умели. Все кружки в школе и 
Центре детского творчества были исхо-
жены и изучены мной. Нет ничего тако-
го, что бы не освоила - вышивка, шитьё, 
вязание, соломо- и бисероплетение. А 
три года назад, благодаря Интернету, 
решила попробовать свои возможности 
в современном рукоделии. Занялась изготов-
ление топиариев, конфетными композициями и 
начала осваивать мыловарение. Очень понра-
вилось делать различные мыла. Качественный 
материал для мыловарения, который заказываю 
у поставщиков, безопасен в дальнейшем употре-
блении как для взрослого, так и для ребёнка. При 
изготовлении употребляются натуральные масла 
и добавки. Заказчик может выбрать любую форму 
и аромат. Можно проявить фантазию, сделать 
со скрабом, что очень полезно для кожи. Пробо-
вала делать свечи. Но расходный материал для 
них слишком дорогой. По нынешним ценам для 
покупателя такая свеча будет стоить недёшево. 
Изготавливаю их только под заказ.

- одно дело - продавать в магазине, другое 
- дома. как искали покупателя?

- Поначалу мои работы расходились в кругу 
друзей. Потом кругозор расширился благодаря 
фотографиям, выложенным в Интернете. По-
сыпались заказы. Если поначалу сомневалась 
в чём-то, то потом поняла: раз людям нравится, 
значит всё хорошо. Теперь, когда поступает 
заказ, заранее обсуждаем все детали. В част-
ности, интересуюсь декором домашнего инте-
рьера, чтобы моя работа гармонировала с ним 
и полностью отвечала предпочтениям заказчика. 
Осуществляю пересылку почтой. Некоторые 
работы «уехали» в Россию, но в основном рас-
ходятся по Беларуси.

- ирина, как думаете, насколько жители на-
шего города близки к рукоделию? 

- Знаю многих горожан, которые хотели бы 
приобрести изделия ручной работы, но такие, 
чтобы были красивыми и недорогими. А ведь 

так не бывает. В каждую работу вложены финан-
совые средства и кропотливый труд мастера. В 
Микашевичах пока только интересуются ценами и 
ссылаются на низкую зарплату. В других, больших 
и развитых, городах в этом плане люди более 
близки к творчеству. Хочу сказать, что проблема с 
зарплатой не скоро изменится в лучшую сторону. 
А вот праздники были, есть и будут. Поэтому при 
изготовлении очередного заказа всегда учитываю 
нынешние семейные доходы, доступность в цене 
в сочетании с хорошим качеством. Благо, не 
перевелись ещё настоящие ценители рукотвор-
ной работы. Согласитесь, что нынче в магазинах 
такой красоты не купить. 

- Что ещё удалось освоить?
- Недавно попробовала работать с искусствен-

ной замшей, и мне очень понравилось. Из неё по-
лучаются очень красивые цветы, можно сделать 
любое украшение к платью, заколку для волос. 

- Чем порадовали близких на Пасху?
- Сделала магниты на холодильник в форме 

красивого декорированного яйца. Мелочь оказа-
лась приятным подарком. 

- кто Ваша «муза»?
- Мои родные, муж Сергей и сын Никита. Все 

всегда поддерживают меня, помогают и вдох-
новляют. 

- Где можно увидеть Ваши работы? 
- В социальной сети «Одноклассники». На 

страничке есть много фотографий. Читатели 
«Информ-прогулки» могут ознакомиться со всеми 
работами. Буду рада, если что-то понравится.

- успехов Вам, ирина, и процветания Ва-
шему бизнесу.

Фото Галины Самуйлик, «ИП»

Пару лет назад гостиничный 
комплекс пытались построить в 
4-м микрорайоне города. Но из-за 
недостаточного финансирования 
дальше закладки фундамента 
дело не пошло. Было время, 
когда под гостиницу отдавали 
недостроенный ресторанно-го-
стиничный комплекс Коржова, 
который также расположен в 4-м 
микрорайоне. Но и этот вариант 
отпал. В прошлом году на баланс 
Микашевичского ЖКХ передали 
гостиницу физкультурно-оздо-
ровительного комплекса РУПП 
«Гранит», что по ул.Молодёжной. 
Первого апреля здание, наконец, 
вступило в работу. Этой ново-
стью директор Микашевичского 
ЖКХ Мирон Миронович Литвино-
вич поделился с корреспонден-
том «Информ-прогулки»:

- Открытие гостиницы для го-
рожан, руководителей предпри-
ятий и для нас, коммунальников, 
стало долгожданным и значимым 
событием. Вложено немало сил, 
труда и финансов. Гостиница 
укомплектована мебелью на 
общую сумму 60 миллионов 
рублей. А работницы нашего 

участка бытовых услуг своими ру-
ками создали неповторимый уют 
- сшили постельное бельё, што-
ры, покрывала и многое другое. 
Функционируют девять номеров 
одноместных и один трёхмест-
ный. Стоимость суточного про-
живания на одного посетителя в 
одноместном номере составляет 
210.000 рублей. Койко-место 
обойдётся в 180.000 рублей. 

Конечно же, на этом работа 
с обустройством гостиницы не 
остановлена. Потребуется ещё 
немало финансовых вложений. 
Например, в ближайшее время 
планируем закупить ряд необ-
ходимых бытовых приборов, об-
устроить номера «люкс», отвести 
помещения первого и цокольного 
этажей под комнаты и зал для 
бильярда. Было бы неплохо вос-
становить сауну, а свободные 
помещения сдавать в аренду. 
Смогут ли все наши планы ре-
ализоваться, покажет время и 
финансовая обстановка в ком-
мунальном хозяйстве. А пока мы 
надеемся, что долгожданная для 
города гостиница станет более 
чем востребованной. 

ЧеМ жиВёМ?
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НЕБО И СВЕТИЛА
 17 апреля, пятница. 

Восход солнца 6.25, заход 
20.26, долгота дня 14.01.
 18 апреля, суббота. 

Восход солнца 6.23, заход 
20.28, долгота дня 14.05. 
Новолуние.
19 апреля, воскресе-

нье. Восход солнца 6.21, за-
ход 20.29, долгота дня 14.08.
20 апреля, понедель-

ник. Восход солнца 6.19, за-
ход 20.31, долгота дня 14.12.
21 апреля, вторник. 

Восход солнца 6.17, заход 
20.33, долгота дня 14.16.
22 апреля, среда. Вос-

ход солнца 6.15, заход 20.34, 
долгота дня 14.19.
 23 апреля, четверг. 

Восход солнца 6.12, заход 
20.36, долгота дня 14.24.

ПРАВОСЛАВНЫЕ 
ИМЕНИНЫ
17 апреля. Вениамин, 

Георгий, Егор, Зосима, Иосиф, 
Никифор, Юрий.
 18 апреля.  Федора, 

Марк, Николай, Поликарп, 
Платон, Семён.

19 апреля. Иван, Ла-
зарь, Мефодий, Севастьян, 
Яков, Евтихий.

20 апреля. Акулина, Гав-
риил, Георгий, Даниил.

21 апреля. Родион.
22 апреля. Вадим.
23 апреля. Александр, 

Максим, Григорий, Фёдор, Те-
рентий, Яков.

КАТОЛИЧЕСКИЕ 
ИМЕНИНЫ
17 апреля. Роберт, Ру-

дольф, Стефан.
 18 апреля.  Алиция, 

Аполлоний, Богуслав.
19 апреля. Ада, Эмма, 

Адольф, Леон, Владимир, 
Юрий.

 20 апреля. Агнешка, 
Амалия, Теодор, Чеслав, Ши-
мон.

 21 апреля. Ансельм, 
Конрад, Феликс, Ярослав.

22 апреля. Анастасия, 
Евгения, Лукаш, Леон, Феликс.

23 апреля. Илона, Во-
йцех, Юрий.

* * *
17 апреля. Всемирный 

день гемофилии. В 1837 
году родился Джон Пирпонт 
Морган (умер 1913), амери-
канский финансист, промыш-
ленник, создатель компании 
«Дженерал электрик».
18 апреля. Всемирный 

день радиолюбителя. Меж-
дународный день памятни-
ков и исторических мест. В 
1870 году I Ватиканский собор 
принял догмат о непогрешимо-
сти Папы Римского.
19 апреля. В 1900 году 

родился Александр Птушко 
(умер 1973), советский кино-
режиссёр («Золотой ключик», 
«Новый Гулливер», «Руслан и 
Людмила»).
20 апреля. В 1940 году в 

США был продемонстрирован 
первый электронный микро-
скоп. В 1950 году родился 
1950  Александр Лебедь (погиб 
2002), российский политиче-
ский деятель, генерал.
22 апреля. радуница. 

Международный день зем-
ли.

Заявочный список команды «Гранит»

Команду покинули:
Вратарь артём Гомелько (08.12.1989 г.р., без команды);
защитник илья колпачук (09.10.1990 г.р., окончание аренды «Гомель», пере-

шёл в «Городею», Д2); 
защитник Павел Лютько (01.07.1087 г.р., перешёл в «Гомель»);
защитник егор Матвеев (25.03.1993 г.р., окончание аренды «Неман»);
защитник алексей Халецкий (19.06.1984 г.р., перешёл в «Городею», Д2);
Полузащитник кирилл алексиян (22.01.1991 г.р., перешёл в «Истра 1961» 

(Хорватия), Д1);
Полузащитник андрей Моложавый (07.02.1980 г.р., перешёл в «Сморгонь», Д2);
Полузащитник александр толканица (09.05.1989 г.р., перешёл в «Сморгонь», Д2);
Полузащитник роман Ховавко (03.02.1988 г.р., без команды);
Полузащитник денис Якубович (31.03.1988 г.р., без команды);
нападающий роман Волков (08.01.1987 г.р., перешёл в «Нафтан»);
нападающий евгений Лебедев (29.12.1994 г.р., окончание аренды «Шахтёр», 

отдан на правах аренды в «Витебск»);
нападающий евгений Шидловский (13.01.1991 г.р., окончание аренды «Тор-

педо-БелАЗ», отдан в аренду «Городее», Д2).

Главный тренер 
Валерий бохно

Старший тренер 
олег король

администратор
александр Мясникович

Вратарь игорь Хом-
ляк (20.05.1988 г.р., в 
«Граните» с 2014 года)

Вратарь илья Гаврилов
(26.09.1988 г.р., «динамо»,
«днепр», «торпедо», «Вол-
гарь-Газпром», «аван-
гард», «Химки», «ротор»,
 «Шахтёр», легионер)

защитник евгений кун-
цевич (16.08.1988 г.р., в 
«Граните» с середины 
2013 года)

защитники терентий 
Луцевич (19.04.1991 
г.р., «Минск», «ди-
намо» (Минск), «Ви-
тебск», «Гомель», 
«берёза-2010»)

защитник дмитрий 
климович (09.02.1984 
г.р., батЭ, «торпедо-
белаз», «Гомель», 
«белшина», «зимбру» 
(Молдовия, д1))

защитник Вале-
рий каршакевич 
(15.02.1988 г.р., «тор-
педо-белаз», «дина-
мо» (брест), «белши-
на»)

защитник дмитрий 
невмывако (19.03.1984 
г.р., «Металлург», 
«ильичевец» (укра-
ина, д1); «Гомель», 
легионер)

защитник Павел  
евсеенко (30.10.1980 
г.р., в «Граните»  
с начала 2014 года)

Полузащитник Юрий
Габовда (06.05.1989 г.р.,
«кривбас», «таврия», 
«карпаты» (украина, 
д1), легионер)

Полузащитник алек-
сей тимошенко 
(09.12.1986 г.р., «Го-
мель», «Славия», 
«белшина»)

Полузащитник игорь 
трухов (19.08.1976 г.р., 
в «Граните» с середи-
ны 2013 года)

Полузащитник игорь 
Ясинский (04.07.1990 
г.р., «динамо» (Минск), 
«днепр», «неман»)

Полузащитник Павел 
кирильчик (04.01.1981 г.р.,
«торпедо-Маз», «нефте-
химик» (россия, д2);
«кривбас», «Черноморец»,
«карпаты», «ильичевец»
(украина, д1), «Минск», 
«кайрат» (казахстан, 
д1), «Гомель»)

Полузащитник дми-
трий игнатенко 
(24.10.1988 г.р., в 
«Граните» с начала 
2011 года)

Полузащитник Павел 
баскаков (28.11.1991 
г.р., батЭ, «комму-
нальник» (д2), «Ви-
тебск», «Сморгонь»)

нападающй дмитрий 
Хлебосолов 07.10.1990 
г.р., «барановичи» (д2),
«Спартак» (Москва, 
дубль), «нафтан»,«тор-
педо-белаз», «динамо»
 (Германия, д2), «Го-
мель», «белшина»)

нападающий дмитрий 
осадчий (05.08.1992 г.р., 
«цСка» (украина, д2), 
«динамо-2» (киев, д2),
«динамо» (киев, дубль),
«Пфк-Сумы» (украина, 
д2), «звезда» (украи-
на) д2, легионер)

нападающий андрей 
Шеряков (10.11.1982 
г.р., в «Граните» с се-
редины 2013 года)

нападающий дмитрий 
осипенко (12.12.1982 
г.р., «трактор» (Минск, 
д1), «Локомотив» 
(Минск, д1), «Смор-
гонь» (д2), «Минск» 
(д1), «Ворскла» (укра-
ина, д1), «Шахтёр»)

Адрес клуба: 225687, г.Микашевичи, ул.Первомайская, 4. 
Тел. 29-440. Председатель клуба Марина Быстрая, 1975. 

Пресс-секретарь Елена Данилович, 1969.
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НАША ГАЗЕТА - ЛАУРЕАТ VI НАЦИОНАЛЬНОГО КОНКУРСА «ЗОЛОТАЯ ЛИТЕРА» В НОМИНАЦИИ «ЛУЧШИЕ МАТЕРИАЛЫ ПО ТЕМАТИКЕ СПОРТА И ЗДОРОВОГО ОБРАЗА ЖИЗНИ»

11progulka@brest.by

Материалы подготовил Андрей Сытин, «ИП»

18 апреля, суббота. Мини-футбол. Чемпионат Беларуси, 
высшая лига. Лунинец.. «Базар» (Лунинец) - МАПИД (Минск). 
Начало в 14.00.

анонСфутбол. Чемпионат беларуси. Высшая лига

Первый тур, первые очки
баскетбол

«Гудки» - чемпион!
завершились игры чемпионата района, которые 
проходили в течение трёх недель. 

В матче за третье место команда «Кожан-Городок» обыграла со-
перников из «Дятловичей» со счётом 51:41. В финале встретились 
«Гудки» и «Монолит». «Гудки» одержали верх со счётом 48:46. 

Индивидуальными призами были отмечены: Дмитрий Дунчик 
(«Монолит») - лучший игрок, Андрей Кожух («Монолит») - лучший 
центральный, Денис Демьянец («Гудки») - лучший бомбардир, 
Сергей Роговой («Гудки») - лучший защитник.

Завоевали «серебро»
В Пинске прошла областная спартакиада по летнему 
многоборью «здоровье» среди учащихся учреждений 
профтехобразования.

Хоккей

Первый сезон - комом
«олимп» (Лунинец) - дЮСШ (бобруйск) - 4:9  

(даниил Липский -2, Максим ковалевич, алексей Гарапучик) 
и 2:7 (александр Ярохович, алексей Гарапучик)

Мини-футбол. Чемпионат беларуси. Высшая лига

В одни ворота…
«Гранит» (Микашевичи) - «охрана-динамо» (Минск) - 3:12  

(Семенюк, Юрий когут, Владимир бобылёв)
«Столица» (Минск) - «базар» (Лунинец) - 12:3 (Сергей  
Горевалов, александр Плечистик, андрей Ященко)

Волейбол

Лучшие в республике
В Могилёве 7-9 апреля прошли финальные 
соревнования среди девушек - учащихся учреждений 
профтехобразования. 

В них приняли участие команды шести областей и города 
Минска. Лунинецкий политехнический колледж защищал честь 
Брестской области.

Участники были разделены на две подгруппы. Вместе с нашей 
командой в группу «А» попали Гродненская, Гомельская области 
и Минск.

Заняв первое место в подгруппе, лунинчанки вышли в финал, 
где их соперником выступила команда Могилёвской области. В 
упорной борьбе наши землячки одержали победу со счётом 2:0 
(25:23, 25:18) и взяли реванш за прошлогодний проигрыш этой же 
команде. Напомним, что в прошлом году лунинчанки заняли второе 
место. Теперь же на их счету «золото». 

Лунинецкая команда была награждена кубком, дипломом и 
ценными подарками каждому игроку. Индивидуальным призом в 
номинации «Лучший универсальный игрок» отмечена Галина Ткач.

Статистика матча
ГРАНИТ ВИТЕБСК
4 (2+2) Угловые 5 (3+2)

10 (3+7) Удары по воротам 13 (5+8)
2 (1+1) В створ ворот 6 (3+3)

0 В штанги и перекладины 1 (0+1)
7 (2+5) Мимо ворот 5 (2+3)
1 (0+1) Блокированные 1 (0+1)

12 (7+5) Фолы 16 (7+9)
1 (1+0) Офсайды 0

Команда Лунинецкого кол-
леджа сельхозпроизводства 
попала в финальную стадию, 
заняв перед тем в зональных 
соревнованиях второе место. 
В финальном этапе принима-
ли участие шесть команд - из 
Пинска, Лунинца, Ганцевичей, 
Бреста, Дрогичина и Барано-
вичей. 

На протяжении трёх дней 
наши земляки состязались 
в таких видах, как стрельба, 
прыжки с места в длину, под-

тягивание, плавание 50 метров, 
бег на 30 метров и кросс на 2-3 
километра. 

Лунинецкая команда уверен-
но заняла второе место и была 
награждена грамотой, а всем 
шестерым участникам сборной 
вручены именные дипломы. В 
составе команды были Андрей 
Конопацкий, Александр Шпак, 
Иван Морза, Николай Черняко-
вич, Евгений Денисевич, Вла-
дислав Игнатьев. Представитель 
команды - Виталий Каташук.

Данный тур для обеих команд 
из Лунинецкого района прошёл 
катастрофично. Два матча, до-
машний и гостевой, закончились 
с разгромным счётом. Как для 
«Гранита», так и для «Базара» 
шансы (соответственно - попасть 
в восьмёрку и не «вылететь») 
ухудшились.

Для «Гранита» эта игра было 
особой, так как его соперник 
«Охрана-Динамо» не только со-
сед по турнирной таблице, но и 

первый конкурент за попадание 
в восьмёрку. Довольно скоро всё 
стало ясно: «Гранит» за шесть 
минут до конца первой половины 
уступал со счётом 0:5. Второй 
тайм прошёл по аналогичному 
сценарию.

Часом позже начал игру лу-
нинецкий «Базар». Он приехал 
в гости к «Столице» в составе 
шести игроков и без вратаря, 
поэтому сразу стало ясно, 
кто и с каким счётом победит. 

Первый мяч в ворота гостей 
залетел уже на двадцатой се-
кунде встречи. Дюжина мячей 
оказалась тем «минимумом», 
который смогли реализовать 
хозяева. Ведь по-настоящему 
голевых моментов они создали 
раза в два больше.

Результаты 27-го тура: 
«Динамо-БНТУ» - «Форте» - 2:5, 
МАПИД - «Витэн» - 3:0, БЧ - 
«Лидсельмаш» - 1:3, «ВетРаЗь» 
- «Борисов-900» - 2:0, «Дорож-
ник» - «Неман» - 4:1, «ДСМТ 
СМП-354» - ЦКК - 2:2. 

Анонс 28-го тура: «Неман» 
- БЧ, «Борисов-900» - «Динамо-
БНТУ», «Форте» - «ДСМТ СМП-
354», ЦКК - «Гранит», «Витэн» 
- «ВетРаЗь», «Охрана-Динамо» 
- «Дорожник», «Лидсельмаш» - 
«Столица», «Базар» - МАПИД.

«Гранит» (Микашевичи) - «Витебск» - 1:1 
(дмитрий игнатенко) 

Судья Владимир ищенко (речица) 
дублёры: «Гранит» - «Витебск» - 0:3

Наконец-то стартовал чемпионат, особенно 
долгожданный для микашевичского «Гранита», 
который спустя пять лет вернулся в высший свет. 
Субботним днём на стадионе «Полесье» прозвучал 
свисток, который открыл новый сезон двум дебю-
тантам высшей лиги - «Граниту» и «Витебску».

Уже с первых минут оба соперника выбрали 
тактику атакующего футбола. Поначалу больше 
получалось у хозяев, которые ближе к 13-й минуте 
получили отличный шанс открыть счёт. Главный 
судья матча после нарушения в штрафной против 
Игнатенко указал на одиннадцатиметровый. Сам 
пострадавший исполнил пенальти и открыл счёт 
в матче. После забитого мяча «Гранит» заметно 
ухудшил свою игру. Гости с каждой минутой на-
гнетали обстановку, за что были вознаграждены 
в оставшиеся десять минут первой половины. 
Бывший нападающий «Гранита» Евгений Лебедев 
стал у гостей героем матча, забив курьёзный гол, 
в котором полностью была вина вратаря Игоря 
Гаврилова.

Вторая половина встречи прошла ещё острее. 
Команды могли забивать неоднократно. Самыми 
острыми моментами за минут пятнадцать соперники 
обменялись по одному разу. Вначале Дмитрий Игна-
тенко упустил хороший шанс, а потом Скитов угодил 
в штангу. В итоге «Гранит» имел больше острых 
моментов, но матч справедливо закончился ничьей.

Вот как прокомментировали поединок главные 
тренеры команд.

Валерий Бохно: «По игре хочу сказать, что сегод-
няшний счёт был справедлив. По острым 
моментам мы были ближе к победе. Интри-
га матча сохранялась до последних минут. 
Надеюсь, зрителям понравилось». 

Сергей Вехтев: «Праздник удался, игра 
была обоюдоострая, с множеством опас-
ных моментов. Начало для нас получилось 
скомканным, сказалось волнение. Пропу-
стили мяч, но, самое главное, благодарен 
своим ребятам, что они не пали духом, 
нашли в себе силы и забили ответный 

быстрый мяч. А так счёт по игре».
Остальные результаты 1-го тура: «Го-

мель» - «Белшина» - 2:0, БАТЭ - «Славия» - 1:0, 
«Неман» - «Динамо» (Минск) - 1:1, «Торпедо-Бе-
лАЗ» - «Динамо» (Брест) - 1:3, «Минск» - «На-
фтан» - 0:0, «Шахтёр» - «Слуцк» - 2:0.

Анонс 2-го тура: «Нафтан» - «Гранит», «Го-
мель» - «Неман», «Белшина» - «Витебск», «Слуцк» 
- «Торпедо-БелАЗ», «Славия» - «Шахтёр», «Дина-
мо» (Минск) - БАТЭ, «Динамо» (Брест) - «Минск».

Фото Людмилы Хмелевской, «ИП»

10-11 апреля прошли по-
следние матчи чемпионата 
Беларуси по хоккею среди 
детей. Лунинецкая команда 
в родных стена противосто-
яла середнячку чемпионата 
из Бобруйска. Увы, очеред-
ные два поражения и ста-
бильное последнее место 
в чемпионате говорят о том, 
что есть куда стремиться и 
над чем работать в новом 
сезоне, который стартует с 
сентября.

В группу «А» по итогам 
первенства поднялись три 
команды: ДЮСШ (Кобрин), 
«Шахтёр» (Солигорск) и 
СДЮШОР (Минск). Фото из архива Андрея Сытина, «ИП»



информ-прогулка
¹16 (847). Четверг. 16 апреля 2015г.12 АÏАÂяДАÍÍе

оВен (21.03-20.04). Осо-
бенно важно про-
явить рассудитель-
ность и упорство в 
достижении наме-
ченных целей. 

теЛец (21.04-20.05). До-
стижения на работе 
не потребуют уси-
лий, поэтому вам 
предстоит осмыс-
лить свой успех и 

понять, как его повторить.
бЛизнецы (21.05-21.06). 

Больше здраво-
мыслия и реши-
мости, - вот то, что 
сейчас необходи-
мо. Не поддавай-

тесь унынию и отчаянию. 
рак (22.06-22.07). Все 

будет получаться, 
но не расслабляй-
тесь, капризная 
удача может от-
вернуться в любой 

момент. Успехи на работе 
будут заметны. 

ЛеВ (23.07-23.08). Не сто-
ит вам гореть на ра-
боте и переутомлять 
свой мозг. Сдержи-
те полет фантазии, 
время для этого 

несколько неудачное. 

деВа (24.08-23.09). Вы 
умеете держать себя 
в обществе, а сейчас 
окажетесь отличным 
собеседником и про-
сто не сможете не 

обратить на себя внимания.

СкорПион (24.10-22.11). 
Если желаете до-
биться результатов, 
нужно действовать 
мягко, но настойчи-
во. От активности 

будет зависеть воплощение 
планов в реальность.

СтреЛец (23.11-21.12). 
Необходимо повы-
сить свой профес-
сиональный уро-
вень, это позволит 
продвинуться по 

карьерной лестнице. 
козероГ (22.12-20.01).   

Время для осмыс-
ления достижений. 
Можно наметить 
себе тысячу дел 
разом, но не факт, 

что удастся их переделать. 

ВодоЛей (21.01-19.02). 
Возможны нестан-
дартные ситуации, 
справиться с ними 
вы сможете благо-
даря находчивости. 

Способность признавать свои 
ошибки поможет карьере.

рыбы (20.02-20.03). Мо-
жете обрести но-
вых партнёров и 
друзей. Если у вас 
появятся новые ин-
тересные, ориги-

нальные идеи - воплощай-
те их немедленно в жизнь.

ВеСы (24.09-23.10). Вам 
потребуется по-
мощь друга и покро-
вителя, но не стоит 
афишировать эти 
отношения. Про-

явите предусмотритель-
ность и осторожность.

ГороСкоП
   на неделю

progulka@brest.by

Сцеражыся зарачыся
Сёма быў дзіўным. Яшчэ змалку яго-

ныя дзівацтвы насцярожвалі бацькоў. 
Аднагодкі трымаліся ў баку ад гэтага 
таўсматага дзівака, які мог і па карку даць, 
калі што не па яго. Так і рос Сёма са сваімі 
дзівацтвамі. Цураўся вясёлых юнацкіх 
кампаній і быў амаль абыякавы да ўсяго, што 
адбывалася навокал. Не праяўляючы ніякага 
інтарэсу да супрацьлеглага полу, ва ўсялякім 
выпадку так здавалася, карпеў над кнігамі. 
Тыповы батанік у акулярах. Нават тэлевізар 
не глядзеў. Бацькі думалі, што гэтаму пры-
чына праблемы са зрокам. Але аднойчы ён 
выдаў бацькам тыраду аб тым, што тэлевізар 
вынайшлі сволачы для прыдуркаў. Там было 
многа іншых слоў, нават больш моцных. 
Сёма здзівіў сам сябе прыступам нелюбові 
да скрынкі з блакітным экранам. Бацькі тады 
адразу неяк прыціхлі і моўчкі пайшлі ў свой 
пакой, папярэдне вырваўшы тэлевізійны 
шнур з разеткі.

Кнігі і толькі кнігі. Для Сёмы яны замянялі 
абсалютна ўсё. Чытаў ён пастаянна, а потым 
бацькі заўважылі, што Сёма час ад часу праз 
навушнікі яшчэ слухае і нейкія касеты. Было 
зразумела: Сёма вучыць нейкую мову, акра-
мя англійскай, што была ў школьнай прагра-
ме. У школе, дзе ён займаўся ў пачатковых 
класах, вывучалі нямецкую, але Сёма заявіў 
бацькам, што не пойдзе ў пяты клас менавіта 
з прычыны нямецкамоўных класаў. Бацькі 
ведалі: калі Сёма сказаў, што не пойдзе, то 
ён сапраўды не пойдзе, - і вымушаны былі 
перавесці сына ў іншую школу.

Хто б сумняваўся, пасля школы Сямён 
паспяхова здаў уступныя іспыты і быў 
залічаны на лячэбна-дыягнастычны факуль-
тэт сталічнага медыцынскага інстытута. Там, 
замест таго, каб заглядацца на доўгія ногі 
і пухнатыя грудзі аднакурсніц, Сёма зноў 
уткнуўся ў канспекты і падручнікі. Юнакі-
аднагрупнікі табуном пабеглі запісвацца ў 
секцыю каратэ, а Сямён чамусьці ў шахмат-
ную. Ці не дзівак?

Імклівае юнацтва не пакінула адметных 
слядоў у жыцці Сямёна. Не было ні блізкіх 
сяброў, ні прыязнай спадарожніцы. На 
канікулах вяртаўся ў свой горад і амаль не 
выходзіў з кватэры, хіба што ў бібліятэку 
ці ў гарадскі шахматны клуб. Потым зноў 
ехаў у сталіцу, дзе грыз, ды яшчэ як, граніт 
медыцынскай навукі.

раптам нешта здарылася ў краіне. Сямён 
быў далёкі ад палітыкі, але відавочнага 

не заўважыць было нельга. А бацькам пада-
лося, што сын толькі і чакаў гэтага моманту. 
Забразкацела і абрынулася жалезная засло-
на, замежжа стала блізкім, а свабод стала 
больш, чым можна было ўявіць. Сёма гэтым 
разам шакіраваў бацькоў, выкладчыкаў і 
аднакурснікаў. Ужо на пятым курсе, калі на 
гарызонце віднеўся дыплом, Сямён ірвануў 
у абдымкі гнілога капіталізму.

Бацькі былі супраць, прапаноўвалі 
атрымаць дыплом і толькі потым ехаць у за-
межжа. Але ведалі свайго сына і спрачаліся 
нядоўга. Сёма даволі хутка атабарыўся 
ў далёкім Тэль-Авіве. Неўзабаве бацькі 
падаліся следам за адзіным сыночкам. А 
як жа іначай. Нічога не цямілі ні ў іўдаізме, 
не ведалі іўрыту. Але сын казаў, што гэта іх 
гістарычная радзіма і трэба жыць менавіта 
там. Трымацца не было за што. Усе сваякі 
пакоіліся ў агульнай яміне за горадам, дзе 
людзей знішчылі нелюдзі ў мінулую вайну. 

Самі бацькі тады нейкім цудам ацалелі, ха-
ваючыся па лясах ды па чужых кутках.

на новым месцы атрымалі жытло ды са-
цыяльную дапамогу як рэпатрыянты. А 

Сёма з лёгкасцю ўладкаваўся на вучобу ва 
ўніверсітэт на медыцынскі факультэт. З яго 
багажом ведаў гэта было нескладана, а іўрыт 
ён вывучыў яшчэ даўным-даўно. Матуля 
займалася нешматлікімі хатнімі справамі, 
а бацька рэзаў днямі напралёт у даміно з 
такімі ж перасяленцамі з краіны развітога 
сацыялізму. Самой краіны ўжо не існавала, 
але пенсіянерскія звычкі прыехалі на новае 
месца жыхарства разам з людзьмі.

Сямён апантана ахінуўся ў вучэбны працэс. 
Цікавасць да медыцынскай навукі і адпавед-
ныя здольнасці не засталіся незаўважанымі. 
Выкладчыкі звярнулі ўвагу на гэтага разумніка 
і прапаноўвалі ўдзел у самых розных навуко-
вых праектах. Не кожнаму студэнту такое пе-
рападала, і Сёма скарыстаўся магчымасьцю 
паглыбляць свае веды.

Атрымаўшы дыплом і лекарскую ліцэнзію 
Сямён прыйшоў на прызыўны пункт і 
папрасіўся ў войска. Яму прапанавалі ме-
дыцынскую пасаду ў танкавым батальёне. 
Вы толькі ўявіце - таўсматы Сёма, у аку-
лярах, з успацелымі залысінамі і на танку. 
Ці ў танк памесціцца? А можа для яго нейкі 
адмысловы танк зрабілі? Знаёмыя кпілі з 
яго, жарты і насмешкі суправаджалі Сямёна 
на кожным кроку, але Сёма застаўся верны 
сваім прынцыпам. Сёма сказаў - Сёма зрабіў. 
Бацькі былі шакіраваны ўчынкам сына, але 
спрачацца не сталі, бо ведалі сыночка лепш, 
чым хто з іншых.

Сёма не ездзіў на жалезных монстрах, не 
зараджаў гармат і нават снарады ды патро-
ны не падаваў. Займаўся сваёй улюблёнай 
медыцынай і атрымліваў для сябе цудоўную 
практыку, не горшую, чым у самых сучасных 
шпіталях і лабараторыях. Ён ведаў, што яму 
патрэбна ў гэтым жыцці.

Пасля вайсковай службы Сеня атрымаў 
свой бонус ад вайскоўцаў - магчымасць 

займацца ў аспірантуры і рыхтаваць дысер-
тацыю. Менавіта тады, на дзіва і радасць 
бацькоў, жыццё Сені крута змянілася, па 
іх жа меркаванні, у лепшы бок. Нарэшце 
Сёма ажаніўся. Ці то гармоны напомнілі яму 
пра прыродныя ўласцівасці мужчынскага 
арганізма, а можа з’явілася жаданне для 
прадаўжэння чалавечага роду, ці проста 
прыйшла пара да таго, што завецца прыго-
жым на ўсіх мовах словам каханне.

Ларыса вучылася ў тым жа ўніверсітэце, 
што і ён. Яна вывучала фармацыю, і яны мелі 
магчымасць сустракацца на агульных лекцы-
ях, а то і проста ва ўніверсітэцкіх калідорах. 
Хто першы на каго звярнуў увагу, невядома. 
Было некалькі сустрэч у кавярнях і на вы-
ставах. Сустракаліся на ўніверсітэцкіх шах-
матных турнірах. Сёма не ведаў тады, што 
Ларысе падабаюцца не толькі шахматы, а і 
ён сам – гэты незвычайны хлопец у акулярах. 

Сёма арганізаваў усё так, як умеў толькі 
ён. Сціпла, лаканічна і правільна, як яму 
самому здавалася. Дзяўчына таксама 
была з перасяленцаў, што прыехалі на 
гэтую маленькую выспачку шчасця сярод 
пустэлі, аточанай ворагамі. Ларыса таксама 
пакінула тое, што засталося ад некалі ма-
гутнай дзяржавы і ператварылася ў нешта 
страшнае і незразумелае, дзе не працавалі 

ні прадпрыемствы, ні законы, ні проста 
нармальныя адносіны паміж люддзмі, баль 
правіў крымінал, а простыя людзі выжывалі 
і ледзьве зводзілі канцы з канцамі. Усё ў 
адзін міг абрынулася. Але з’явілася магчы-
масць пачаць усё нанава, і усе, хто хацеў, 
скарысталіся гэтай магчымасцю. 

Сямён з Ларысай хутка ўладзілі 
ўсе фармальнасці і пабраліся самым 
сапраўдным шлюбам. Ларыса наведала са 
сваім абраннікам усе патрэбныя ўстановы. 
Ні ў чым яму не пярэчыла і згадзілася 
пайсці з ім нават у равінат, хоць была да 
рэлігіі надта ж далёкая. Яна ведала - Сёма 
зробіць тое, што трэба. А Сямён ведаў, што 
ўсё, што ён робіць, правільна. 

Бацькі не лічылі ўчынак сына чарговым 
дзівацтвам. Наадварот, былі блізкія да 
думкі, што нарэшце іх сын зрабіў самы 
правільны ўчынак у сваім жыцці. Згулялі 
сціплае вяселле і сталі чакаць унукаў. Яны 
сталі больш увагі надаваць формам жывата 
сваёй нявесткі, але ж пытанняў не ставілі.

Сёма пасля шлюбу стаў неяк мяняц-
ца. Змяніліся і стаўленне да бацькоў 

і ўвогуле да людзей. Дзіцячыя і юнацкія 
дзівацтвы заставаліся недзе там, у мінулым. 
Ды і само юнацтва адышло назаўсёды. 
Сямён пасталеў, зрабіўся яшчэ больш 
самавітым. Але ж адно дзівацтва усё ж 
засталося. Як і раней, Сёма ненавідзеў 
усё нямецкае: мову, краіны, у якіх на ёй 
размаўляюць, і нават рэчы нямецкай 
вытворчасці, якія ён не набываў ні пры якіх 
абставінах. Гэта прынцыпова! Сёма памятаў 
пра гета ў яго родным горадзе, пра сціплы 
абеліск над ямай, дзе навечна засталіся 
ляжаць амаль траціна яго насельнікаў. 
Памятаў матулін расповед пра яе родную 
сястру, ягоную цётку, цудоўнага доктара-
інфекцыяніста, якую расстралялі акупанты 
разам з усімі пацыентамі бальніцы. Ся-
мён нічога і слухаць не хацеў з таго, што 
даводзілі яму сябры і знаёмыя. У асабістыя 
ворагі ён залічыў цэлыя народы, а не толькі 
Гітлера і ягоных прыспешнікаў.

У сваёй рашучасці і ад нянавісці, што 
затлуміла розум, парваў усе адносіны 
нават з лепшым сябрам, што дзяліў з ім 
пакой у студэнцкім інтэрнаце амаль на 
працягу пяці гадоў. Сяброў у Сені і так 
было няшмат, а гэты здрадзіў яму, так 
лічыў Сеня, і з’ехаў з нейкай даўганогай 
бяляўкай у далёкі Кёльн. Ну і няхай жыве 
са сваёй арыйкай, у Сямёнавым сэрцы для 
такіх месца няма. Жорык спрабаваў навесці 
масты і нават дасылаў яму некалькі лістоў. 
Але Сямён, заўважыўшы на канверце мар-
ку з надпісам DEUTSCH, адпраўляў ліст у 
сметніцу не чытаючы.

Сёма не спаў начамі, калі сусед з першага 
паверха набыў новенькі Фальксваген. Сусед 
не разумеў прычыны, з якой Сёма перастаў 
адказваць ранкамі на ягонае прывітанне. 
Запытаўся неяк аб гэтым у ягоных бацькоў, 
але тыя не сталі агалошваць адну з таямніц з 
жыцця іхняга сына. Сусед працягваў вітацца. 
Але ні «бокертов» на іўрыце, ні «допрое 
утро» на ламанай рускай заставалія без 
адказу. Праз паўгода сусед трапіў у нейкую 
аварыю. Атрымаўшы добрую страхоўку за 
пашкоджанае нямецкае аўто, сусед набыў 
новую японскую машыну. І о цуд! Сёма зноў 
стаў вітацца і навад размаўляць з ім на тэму 
надвор’я, палітыкі і ракет, што час ад часу 
прылятаюць з боку сектара Газа.

Мікалай Ільючык, «ИП» 
Працяг у наступным нумары

куЛьт-тур

Концертное шоу- как ностальгия по прошлому!
В Лунинецком районе прошёл ряд концертов, 
организованных лунинчанином фёдором Мархотко. 

В начале месяца шоу-программы «Феерия» прошли в Пинске, 
деревнях Редигерово и Сенкевичах. В планах на предстоящие 
выходные (18-19 марта) – деревни Дворец, Дятловичи, Кожан-
Городок. Полуторачасовая программа, весьма насыщена: иллю-
зионисты, цыганские танцы, вокальное исполнение... 

Фёдор Мархотко рассказал: «Работая в СК «Юна» заместите-
лем директора, я присмотрелся к наиболее востребованным для 
местной публики артистам. Кроме того, среди земляков много 
талантливых творческих людей, которых вкупе я и взял к себе 

«в команду». Да и сам я тоже исполняю несколько песен. Многие из 
представленных в программе номеров публика восприняла «на ура». 
Будем стремиться совершенствоваться далее, учитывая реакцию 
зрительской аудитории. 

Идея проведения принадлежит самому организатору. Он утверж-
дает, что приложит максимум усилий, дабы уровень исполнительского 
мастерства каждого участника концерта был на должном уровне. 
Мечта Фёдора – воспроизвести эффект выездных концертов былых 
времён, когда, будучи мальчишкой, он с друзьями восторгались по-
добными мероприятиями, что осталось в памяти поныне.

Людмила Хмелевская, «ИП»
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Власти постараются подороже продать реформы кредиторам
белорусская делегация на этой неделе отправится 
на весеннюю сессию Международного валютного 
фонда, чтобы обсудить с кредитором перспективы 
сотрудничества. По информации белаПан, 
власти повезут в Вашингтон «дорожную карту», 
предусматривающую структурное реформирование 
белорусской экономики. Предусмотренные меры 
в случае реализации могут существенно изменить 
облик экономической модели беларуси.

Дворника уволили за несвоевременный снег?
В редакцию «иП» обратилась лунинчанка анна Чумак с просьбой разме-
стить на страницах газеты историю её недавнего вынужденного уволь-
нения. работала женщина дворником в плавательном бассейне «дель-
фин». В конце февраля текущего года её уволили. 

Кто «не на своём месте»?
По мнению Анны Павловны, причины 

её увольнения – присутствие в трудовом 
коллективе принципов «начальник прав, 
даже если не прав», «сиди и молчи»... Но 
главное, - она не справилась с непосиль-
ной работой!

«После очередной проверки из райи-
сполкома нашему директору велели рас-
ширить зону уборки дворниками. Я чистила 
основные тропинки территории «Дельфина» 
в течение 3 часов. Теперь же надо было ещё 
тропинки, ведущие к ДОСААФу, расчищать, 
- это дополнительный час работы. 

Дополнительная нагрузка – дополни-
тельное время и оплата, если рассуждать 
логически. Но проблему директор решила 
так. После основной работы, я должна была 
безвозмездно (!) приступать к дополнитель-
ной, причём за то же самое время! На мои 
претензии Наталья Леонидовна Бовкунович 
разводила руками, мол, ничего не подела-
ешь, всё должно быть убрано к 8 часам утра! 
Типа, хоть ночью вставай. Пенсионерка, 
никуда не денусь, мол, соглашусь! 

По поводу переноса рабочего графика 
на более раннее время, директор велела 
обратиться к завхозу Николаю Хилюку, 
который ответил, что эти вопросы он не 
решает, и сказал ждать, пока выйдет из 
декрета прежний завхоз. Я сказала, что 
женщина недавно ушла в декрет. Сколько 
придётся ждать?.. Но он отмахнулся. 

Николай Алексеевич не пытался вни-
кать в мои обращения, заявляя, что я про-
сто ищу причины не работать. Помнится, в 

качестве альтернативного инвентаря для 
уборки припорошившего снега он пред-
лагал лопату, которая лишь цеплялась 
за тротуарную плитку, но снег не чистила. 

Первую докладную завхоз написал на 
меня, когда выпал снег, а я его не успела 
своевременно убрать. А как же работа 
могла ускориться, ежели ни инвентарь, 
ни график работы не поменялись?.. Из-
готовленные веники для снегоуборки на-
ходились под замком у завхоза. Проходя 
мимо меня, он видел, что к 8.00 я треть 
работы уже выполнила. Но он написал в 
докладной записке: «работа не выполне-
на». На мои претензии Николай Алексее-
вич ответил: «А какая разница? Работа-то 
и есть - не выполнена!» 

Директор меня вызвала и потребовала 
обещание, что впредь я весь объём рабо-
ты буду выполнять в течение 1 часа. На 
просьбы либо перенести рабочий график на 
более раннее время, либо перевести меня 
с кем-нибудь вместе по полставки директор 
не отреагировала. Тогда я сказала: «Уволь-
няйте меня, я не смогу работать такими 
темпами, как вы себе придумали. Я устала 
ругаться, нервов не хватает на всё это»... 

Директор заявила, что без причины 
уволить меня не может. Велела: «Идите, 
работайте, мы подумаем над этим». Я на-
деялась, что решается вопрос о графике 
работы. Но когда меня повторно вызвали, 
Наталья Леонидовна зачитала мне только 
что сочинённую завхозом докладную в мой 
адрес с надуманными претензиями. Я на-
кинулась на него с возмущением, на что 
он ответил: «Ну, не всё там достоверно, 

но есть и доля правды». У меня поднялось 
давление, голова пошла кругом... 

Мне тут же протянули готовое заявле-
ние о расторжении трудового договора 
об увольнении по согласию сторон. Я его 
подписала, так как поняла, что «воевать» 
с ними будет трудно. 

После моего увольнения мой объём 
работы был распределён на двоих мужчин 
по 0,5 ставки. Я готова была тоже работать 
на 0,5 ставки с кем-то в паре. Почему мне 
не дали такой возможности? Надеялись 
сэкономить на мне, а раз я не согласилась 
и уволилась – взяли других на моё место, 
ничего не потеряв?..»
Ответ один: уволилась 
добровольно!

На обращение Анны Чумак в райиспол-
ком с просьбой разобраться в её ситуации 
ей пришёл лишь ответ, что уволилась 
добровольно, что она и сама знает. На за-
прос редакции в райисполком был получен 
аналогичный ответ. 

На просьбу дать комментарий для 
публикации в газету, директор в беседе 
с корреспондентом возразила, что Анна 
Чумак должна была быть счастлива во-
обще, что на пенсии её тут держали, и 
помалкивать на всяческие замечания. 

Директором были озвучены различные 
претензии к качеству работы уволенного 
дворника. В частности, что на предложе-
ние купить цветы на клумбы и за ними 
ухаживать, дворник в тот день проигнори-
ровала поручение и заявила, что не станет 
вообще этим заниматься. Однако сама 
Анна Павловна утверждает, что в день 
покупки цветов она была на выходном 
(отсутствовала), что можно проверить по 
документации. И за клумбами ухаживала 
всегда именно она!.. На вопрос, имела 

ли Анна Чумак официальные замечания, 
помимо докладных завхоза, был дан отри-
цательный ответ. Прокомментировать же 
своё отношение к упомянутым докладным 
завхоза директор наотрез отказалась. 

Не удовлетворившись устными фраза-
ми и рассуждениями, которые к делу не 
приложишь, директору и завхозу ДЮСШ 
плавательный бассейн «Дельфин» редак-
цией были даны письменные запросы на 
получение комментариев для приобщения 
к публикуемому материалу. В письмен-
ном ответе директора прозвучало лишь 
«уволилась по собственному желанию». 
От завхоза же ответа не поступило до сих 
пор, несмотря на то, что срок давно истёк. 

В повлёкшей увольнение докладной 
записке завхоза в адрес Анны Чумак про-
звучало, что из-за неё был отстранён от 
подработки дворником один из рабочих 
«Дельфина» (просил его не называть). 
На вопрос корреспондента тот сказал, что 
вина вовсе не её, а инженера, который 
придрался к качеству работы. Другие 
работники вовсе отмахивались от ком-
ментариев под предлогами «я боюсь» и 
«я ничего не знаю». 
А сколько их, таких!.. 

Пытаться восстанавливаться на ра-
боте Анна Чумак не собирается - поздно. 
«Надо было не подписывать заявление, 
обращаться к юристам, судиться... - рас-
суждает она. - Нельзя человеку вменять 
непосильный либо неоплачиваемый труд. 
На это существует законодательство по 
охране труда, должностная инструкция»... 
И добавляет: - «Я всё равно не хочу там 
уже работать. Этот коллектив - не для 
меня и не для моих нервов». 

от автора: Подобные ситуации в на-
шей стране - редкость?.. Может, стоит 
задуматься над этим?.. «Мы их или они 
нас - выбор за каждым из нас»... 

Людмила Васильева, г.Лунинец

Путь к рыночной 
экономике: 
официальная версия

Разработкой пакета реформ, 
которые будут обсуждаться в 
Вашингтоне, экономические ве-
домства усиленно занимались в 
первом квартале 2015 года.

На выходе получилась «до-
рожная карта» по структурному 
реформированию экономики. 
Документ носит реально ком-
плексный характер, содержит де-
сятки пунктов и включает меры, 
которые направлены как на 
создание экономических условий 
для реформирования экономики, 
так и сами реформы.

По информации БелаПАН, 
«дорожная карта» предполагает, 
что Беларусь будет принимать 
меры по обеспечению макроэ-
кономической стабильности, в 
том числе за счёт механизмов 
жёсткой денежно-кредитной и 
бюджетно-налоговой политики.

Что касается конкретных ша-
гов по реформированию экономи-
ки, то ключевое внимание сосре-
доточено на мерах по пересмотру 
механизма финансирования эко-
номики. В частности, предполага-
ется, что в Программу социально-
экономического развития на 2016-
2020 гг. будет включён целевой 
показатель, предусматривающий 
поэтапное сокращение объёмов 
директивного кредитования эко-

номики в рамках финансирования 
госпрограмм.

К слову, по данным Между-
народного валютного фонда, 
примерно половина кредитного 
портфеля белорусских банков 
сегодня приходится на кредиты, 
которые выдавались в рамках 
госпрограмм. Соответственно, 
сокращение объёма финансиро-
вания госпрограмм означает, что 
кредиты будут предоставляться 
только на рыночных условиях. А 
это совершенно иные условия 
для белорусских госпредприя-
тий, привыкших за многие годы 
к льготному финансированию.

«Дорожная карта» также пред-
полагает, что в Беларуси будет 
усилена социальная поддержка 
населения. Речь, в частности, 
идёт об увеличении размера по-
собия по безработице до уровня 
минимальной заработной платы.

Повышение уровня соцзащи-
ты - вполне логичная мера, учи-
тывая планируемое поэтапное 
сокращение объёмов финанси-
рования в рамках госпрограмм. 
Отказ от практики массовой 
выдачи льготных кредитов пред-
приятиям уже в 2015 году привёл 
к нарушению сроков выплаты 
зарплат. То ли ещё будет, когда 
правительство продолжит ужи-
мать объём ресурсов, выделяе-
мых в рамках госпрограмм.

Стоит отметить, что «дорож-
ная карта» по структурному ре-

формированию экономики также 
предполагает меры по реструкту-
ризации крупных госпредприятий 
и приватизации малых и средних 
организаций.

В случае реструктуризации речь 
идёт об отчуждении непрофильных 
активов, исключении малоэффек-
тивных направлений деятельности, 
оптимизации занятости.

Мяч на белорусской 
стороне

С учётом того, что белорус-
ские власти готовили программу 
реформ совместно с внешними 
консультантами, план действий 
по структурному реформирова-
нию экономики получился ком-
плексный. По мнению белорус-
ских экономистов, меры, обо-
значенные выше, могут быть 
поддержаны Международным 
валютным фондом и стать ос-
новой для переговоров о новой 
кредитной программе.

«Мяч на стороне белорусских 
властей. Если они докажут кре-
диторам, что готовы проводить 
реформы, больших проблем с 
заключением новой кредитной 
программы не будет», - считает 
экономист Белорусского эконо-
мического исследовательско-об-
разовательного центра (BEROC) 
Дмитрий Крук.

По мнению эксперта, учи-
тывая, что в рамках прошлой 
кредитной программы с МВФ 

(в 2009-2010 гг.) значительного 
прогресса в части структурной 
перестройки экономики достигну-
то не было, фонд может задать 
чёткие параметры предостав-
ления финансовых ресурсов и 
в зависимости от выполнения 
показателей принимать решение 
о выделении денег.

Аналитики финансового рын-
ка отмечают, что Беларусь сегод-
ня очень нуждается в кредитных 
ресурсах МВФ.

«В текущем году у Беларуси 
достаточно высокая потребность в 
кредитных ресурсах. Необходимо 
выполнять внешние гособязатель-
ства. Чтобы в штатном режиме по-
гашать долги, новые заимствова-
ния необходимы», - констатирует 
финансовый аналитик Исследова-
тельской группы BusinessForecast.
by Александр Муха.

Высокая потребность в за-
имствованиях, добавляет он, 
обусловлена в том числе тем, 
что недолговые источники по-
гашения госдолга ограничены.

Дело в том, что поступления 
от вывозных пошлин на не-
фтепродукты в текущем году, 
по оценкам Минфина, окажутся 
примерно на 1 млрд. долларов 
меньше запланированного уров-
ня. С другой стороны, экспортная 
выручка Беларуси в первые 
месяцы 2015 года снизилась на 
четверть, что уменьшило пред-
ложение иностранной валюты 
на внутреннем рынке и снизило 
возможности для увеличения 
золотовалютных резервов. На 
этом фоне новый кредит МВФ 
Беларуси очень бы пригодился.

«Фонд предоставляет фи-
нансовые ресурсы на выгодных 
условиях - под низкий процент. С 
другой стороны, кредитная про-
грамма с фондом - положитель-

ный сигнал для инвесторов, так 
как все осознают, что, привлекая 
ресурсы фонда, страна берёт на 
себя ряд обязательств по обе-
спечению макроэкономической 
стабильности», - констатирует 
экономист Екатерина Борнукова.

По мнению эксперта, ситуация 
последних лет в белорусской 
экономике вынуждает власти дви-
гаться в сторону реформирования 
экономики: «В 2009 году, когда на-
чиналась предыдущая программа 
с МВФ, власти воспринимали 
кризис как временное явление, 
связанное с неблагоприятными 
процессами в глобальной эконо-
мике. Сегодня у властей суще-
ствует понимание, что стагнация 
последних трёх лет неслучайна и 
с этим что-то нужно делать».

Другое дело, добавляет эконо-
мист, взгляды МВФ и белорусских 
властей на масштабы реформ 
могут расходиться. Поэтому, 
чтобы удостовериться в том, что 
реформы будут проводиться в 
должном объёме, фонд захочет 
получить соответствующие га-
рантии белорусского руководства, 
резюмировала Борнукова.

В интервью Bloomberg Алек-
сандр Лукашенко заявил, что «мы 
абсолютно готовы на реформы» 
и добавил: - «То, что от нас тре-
бует МВФ, это не новость, это 
абсолютно правильно».

Чтобы слова не расходились 
с делами, фонд наверняка бу-
дет требовать поставить под 
документами о реформирова-
нии экономики подписи высших 
должностных лиц Беларуси и 
гербовую печать. И только по-
том, когда ответственность за 
реформы возьмёт вся вертикаль 
власти, фонд начнёт выдавать 
Беларуси деньги. Траншами…

Дмитрий Заяц, naviny.by
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Традиционный  
фестиваль
В Лунинецкой детской школе искусств прошёл ежегодный 
районный фестиваль-конкурс хоровых, оркестровых, 
хореографических коллективов и ансамблей. В нём 
приняли участие 25 коллективов из Лунинецкой, 
Полесской, кожан-Городокской, Микашевичской, 
дворецкой школ искусств и их филиалов.

Коллективное музицирование - это хорошая возможность про-
явить себя каждому ребёнку: и смелому, и застенчивому, потому что 
ребёнок не один, он чувствует поддержку товарищей, что даёт ему 
возможность раскрепоститься и ярче реализовать себя.

В номинации «хореография» дипломом участника был награждён 
танцевальный коллектив «Радуга» Полесской ДМШИ (руководитель 
С.С.Дуньчик).

В номинации «вокально-хоровые коллективы» диплом участника 
получил хор средних классов Микашевичской ДМШИ (В.И.Осипова, 
концертмейстер Ю.А.Викторович). Дипломами 3-й степени отме-
чены ансамбль «Весялушкі» Лунинецкой ДШИ (Л.Н.Езепчук, кон-
цертмейстер О.А.Жук) и хор младших классов Лунинецкой ДШИ 
(М.В.Караваева, концертмейстер Л.Н.Корчик). Дипломами 2-й степени 
награждены ансамбль «Крынічка» 
Лунинецкой ДШИ (Ю.В.Бузынчик, 
концертмейстер Г.И.Яскевич), хор 
младших классов Микашевичской 
ДМШИ (Е.А.Ткачук, концертмейстер 
Г.Е.Гузовская), хоровая группа 
Лунинецкой ДШИ (Ю.В.Бузынчик, 
концертмейстер Т.В.Колешко) и хор 
старших классов Лунинецкой ДШИ 
(Ю.В.Бузынчик, концертмейстер 
Л.В.Ошуркевич).

В номинации «инструменталь-
ные ансамбли» дипломы участ-
ников получили два коллектива 
Лунинецкой ДШИ: ансамбль «Ал-
легро» (Е.В.Ковшик) и ансамбль со-
временной музыки (Н.А.Грабежова). 
Дипломом 3-й степени отмечен 
фортепианный дуэт Лунинецкой 
ДШИ в составе Арины Курило-
вич и Алеси Заяц (класс учителя 
Г.И.Яскевич). Второе место разде-

* * *
Ну, вот и всё, 
уже все карты биты,
И я опять остался не у дел,
Ведь всеми позаброшен, 
позабытый.
Любить, как все, я так и не сумел.
Ну, вот и всё, 
и больше слов не надо.
Да и к чему? И что здесь говорить?
Когда душа сама себе не рада,
Но всё-таки так хочется любить!

* * *
Где-то скрипка тоскливо 
играет,
На душе её струны звенят,
А хмельная любовь умирает,
Будто кто-то её бросил в ад.
Приковал золотыми цепями
И повесил тяжёлый замок,
Чтоб никто никогда вечерами 
Потревожить влюблённых 
не смог.
Для чего эти крепкие цепи?
Будто станут преградой они
Для влюблённых, что 
счастливы где-то,
И для их вечно юной любви.
Снова скрипка страдает и 
плачет,
И её в темноте слышен стон.
За влюблённых разлука 
заплатит.
Не тревожь, скрипка, 
тех, кто влюблён.

* * *
Сердце хрустальное,
Хрупкое, гибкое,
Где ты нашло его,
Счастье с улыбкою?
Бьётся и сердится,
Глупое, странное,
Что припозднилася
Радость желанная.
И от бесчувствия
Плачет украдкою.
С ним ты намаешься.
Как с волей сладкою.
Ведь говорили:
«Ты с сердцем не балуйся!»,
Но не послушалось,
Значит, не жалуйся!

* * *
Пошли нам, Господи, терпенья,
Когда на сердце нашем страх.
Все мы найдём успокоенье
Когда-нибудь на небесах.
Пошли нам, Господи, страданье,
Чтоб быть покорней, чем 
теперь,
И чтоб порочное желанье
Не постучалось в нашу дверь.
Дай Боже нам любить сильнее,
Всегда надеяться и ждать,
Себя вести чуть-чуть смелее,
Но ничего не нарушать.
От суеты и расставаний,
От зла чужого огради,
В минуты сложных испытаний
Приди к нам, Господи, приди.
Жаль, молим Бога о прощенье,
Когда приходит тяжкий час.
Ведь все найдём успокоенье,
И Он пускай рассудит нас...

Вячеслав Тягун, г.Лунинец

Вясновы каларыт
1.

Вясна становіцца прыкметнай
З лагодным ветрам, 
з пахкім лістам.
Зялёнатравая і ў кветках
Яе высокая ўрачыстасць.
Ў душы так соладка, шчымліва -
Пражыта мною вёсен многа.
Штогод з вясною - зноў шчаслівы,
За кожную ўслаўляю Бога.

2.
Ледзь дачакаўся цеплыні,
Абрыдлі холаду павевы.
Часамі дражняцца дажджы,
Чакаюць прагна іх пасевы.
Усмешка сонца, першацвет - 
Душы нічога больш не трэба.
Кранае крыллем бусел неба -
І робіцца святлейшым свет.
Сцяпан Нефідовіч, в.Любань

И снова наши
завершился первый этап республиканского 
молодёжного вокального конкурса «новые имена 
беларуси». о Лере Волынчиц мы писали в предыдущем 
номере. Приятно, что среди тех, кто прошёл во второй 
тур, есть ещё один наш земляк - это александр Пташец. 
он ответил на вопросы корреспондента.

лили дуэт скрипачей в составе Варвары Мисиковой и Анны Петренко 
(класс учителя Г.И.Никоновой, концертмейстер Ю.В.Германович) и 
ансамбль скрипачей младших классов (класс учителя Э.В.Белоус, 
концертмейстер В.И.Савинкина В.И.) из Лунинецкой ДШИ. Дипло-
мом 1-й степени награждён дуэт скрипачей в составе Анны Белоус 
и Валерии Бузынчик (класс учителя О.А.Белоус, концертмейстер 
В.И.Савинкина).

Эмоциональный заряд и хорошее настроение зрители и участ-
ники фестиваля получили от выступления образцовых коллективов 
Лунинецкой ДШИ: ансамбля «Менестрель» (худрук С.С.Тельпук) 
и камерного ансамбля «Концертино» (худрук Э.В.Белоус, концер-
тмейстер В.И.Савинкина).

Ольга Белоус, директор Лунинецкой ДШИ

- александр, расскажите о 
самом конкурсе. кто в нём мог 
участвовать?

- В конкурсе «Новые имена 
Беларуси», учреждённом Феде-
рацией профсоюзов Беларуси 
при поддержке Министерства 
культуры и Национальной госу-
дарственной телерадиокомпа-
нии, принимали участие парни и 
девушки из первичных профсо-
юзных организаций в возрасте 
от 16 до 31 года. Программа 
конкурса разделена на три этапа. 

- как проходил отбор?
- С 16 февраля по 1 марта в 

каждом из 118 районов Беларуси 
выбрали по 3 участника. Они при-
няли участие уже в областных 
этапах. В ходе второго этапа 
было отобрано 49 исполнителей. 
Им предстоит пройти республи-
канский отбор, в результате кото-
рого жюри оставит 30 участников.

- кто был в жюри конкурса?
- Оценивало выступление 

конкурсантов областное жюри с 
участием известных белорусских 
певцов, композиторов, продю-
серов Ольги Плотниковой, Вик-
тории Алешко, Юлии Быковой, 
Геннадия Маркевича, Евгения 
Олейника. Уж они-то понимают 
в музыке и вокале.

- александр, расскажите о 
вашей работе.

- Работаю в должности ин-
женера по автоматизированным 
системам управления производ-
ством ГЛХУ «Лунинецкий лес-
хоз», а пение - одно из любимых 
моих увлечений.

- кто болел и продолжает 
болеть за Вас?

- Родители, супруга Евгения и 
сын Валерий. Они и радуются за 
меня, и гордятся мной.

- Что Вы исполняли и чем 
был обусловлен выбор?

- Исполнил песню из реперту-
ара «Песняров» «Ночка тёмная». 
Одним из условий было, что 

произведение не должно звучать 
более 4-х минут. Когда-то был 
на концерте «Песняров», и эта 
песня запала в душу.

- а что готовите для следу-
ющего тура?

- Опять же, по требованию 
организаторов, одна песня долж-
на быть на тему Победы, во-
енно-патриотическая. Вторая 
- исполняться в быстром темпе. 
Третья, наоборот, в медленном. 
Конкретно пока не определился 
с репертуаром, хотя сроки уже 
поджимают. Думаю,что успею 
всё сделать и выступлю как надо.

- Где репетируете?
- Пою везде: и на работе, и 

дома. Там же и репетирую, а 
ещё в Доме культуры. Там можно 
поработать с фонограммой. Мне 
нравится петь, и я пою.

- а когда запели впервые?
- Пою с детства. Я благодарен 

родителям, которые однажды 
привели меня в Дом детского 
творчества к Галине Николаевне 
Гимбатовой. Педагог заметила 
способности и смогла развить их. 
Она готовила меня к первым дет-
ским конкурсам «Сузор’е надзей» 
и «Спяваем з аркестрам».

- александр, после окон-
чания вуза вы вернулись в 
родной Лунинец. Вас пригла-
шают на какие-то городские 
мероприятия?

- Приглашают регулярно. С 
удовольствием пою на празд-
ничных концертах, если есть 
возможность.

- как отнеслись на работе к 
Вашему успеху?

- Думаю, что довольны. Во 
всяком случае, отпускали без 
проблем.

- александр, а что в ближай-

шей перспективе?
- Предстоит пройти закры-

тое прослушивание. Тем, кто 
войдёт в тридцатку, предстоят 
занятия вокалом и хореогра-
фией с профессионалами и 
стилистами. Потом будут кон-
церты, посвящённые Празд-
нику труда и Дню Победы. А 
если не войду, то буду жить 
своей привычной жизнью - и 
петь.

- каков финал конкурса?
- 22 мая, в день VII съезда 

ФПБ, «новые имена» про-
демонстрируют свои таланты 
во время финального шоу 
конкурса на одной сцене с 
народными и заслуженными 
артистами страны. Концерт 
пройдёт в Республиканском 
Дворце культуры профсоюзов. 

- Вы видите себя среди 
финалистов конкурса?

- Скорее нет. Дело в том, 
что среди участников очень 
много достойных и талантли-
вых ребят.

- александр, может, Вам 
поступали уже предложения 
заниматься пением на про-
фессиональной сцене?

- Предложения были. Но 
все они далеки от реальности. 
Я всё-таки склоняюсь к тому, 
что пение для меня скорее 
увлечение, чем профессия.

благодарим за ответы
и желаем нашему скром-
ному и обаятельному 
земляку новых сверше-
ний, в том числе победы
в финале конкурса
«новые имена беларуси».
болеем за своих!

Николай Ильючик, «ИП»
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Прэс-тур у зону
Люблю экстрым літаральна ва ўсіх яго праявах. за сваё 
жыццё ніводнага разу не адзначаў дзень нараджэння 
ў такіх умовах. Гэта запомніцца. бо 10 красавіка 
беларуская асацыяцыя журналістаў, дакладней яе 
Гомельская філія, арганізавала прэс-тур у Палескі 
дзяржаўны радыяцыйна-экалагічны запаведнік. 
Прасцей кажучы, у зону адсялення, што зусім побач з 
Чарнобыльскай аЭС.
дазвол на наведван-
не зоны і адпаведны 
пропуск  трэба было 
атрымліваць у Дэпар-
таменце па ліквідацыі 
вынікаў катастрофы на 
Чарнобыльскай АЭС 
Міністэрства надзвычай-
ных сітуацый Рэспублікі 
Беларусь .  На  нашы 
пытанні, а іх было шмат, 
адказвалі загадчык наву-
ковай часткі запаведніка Максім 
Кудзін, кандыдат біялагічных 
навук Сяргей Кучмель, канды-
дат хімічных навук Вячаслаў 
Заброцкі,  а таксама іншыя 
навукоўцы,  спецыял істы і 
супрацоўнікі запаведніка. Цэлы 
дзень з намі знаходзіўся ды-
рэктар Пётр Кудан, які асабіста 
суправаджаў журналістаў і 
адказваў на ўсе нашы пытанні.

запаведнік быў створаны 
ў 1988 годзе на прылягаючай да 
Чарнобыльскай АЭС тэрыторыі. 
У яго склад уваходзяць землі най-
больш пацярпелых ад радыяцыі 
трох раёнаў Гомельшчыны: 
Хойніцкага, Нараўлянскага і 
Брагінскага. Запаведнік цяпер - 
гэта прыродаахоўная і навукова-
даследчая ўстанова, яе плошча 
складае 216 тысяч гектараў. 
Пасля катастрофы на ЧАЭС з гэ-
тай тэрыторыі былі адселены 92 
вёскі. У іх пражывалі 22 тысячы 
чалавек. Працавалі 25 сельска-
гаспадарчых прадпрыемстваў. З 
поўначы на поўдзень запаведнік 
цягнецца на 65 км, а з захаду 
на ўсход - на 72 км. Уражваюць 
самі вёскі, што месцяцца на 
тэрыторыі запаведніка, і іх цяпе-
рашняя класіфікацыя. Усе яны 
маюць дзіўны і жудасны статус- 
былы населены пункт (б.н.п.) . 
Штат працаўнікоў запаведніка 
складае 745 чалавек, якія пра-
цуюць на трох участках і ў 16 
лясніцтвах. Адміністрацыйны 
цэнтр знаходзіцца ў Хойніках, 
Навуковая частка і санітарна-
бытавы корпус месцяцца ў б.н.п. 
Бабчын, эксперыментальная 
база ў б.н.п. Варацец. Навуковымі 
даследаваннямізаймаюцца 
тры спецыялізаваныя аддзе-
лы – радыяцыйна-экалагічнага 
маніторынгу, экалогіі раслінных 
комплексаў і экалогіі фаўны 
і лабараторыі радыяцыйных 
вымярэнняў.

Адметнай асаблівасцю гэтага 
ўнікальнага рэзервата з’яўляецца 
наяўнасць высокага ўзроўню за-
бруджвання радыёнуклідамі, 
у тым ліку трансуранавымі 
і з а т о п а м і .  У  б і я ц э н о з а х 
запаведніка сканцэнтравана 
30% выпаўшага на Беларусь 

цэзію-137, 73% стронцыю-90, 
97% плутонію-241. З цягам часу 
павялічваецца колькасць амеры-
цыю, бо ён з’яўляецца прадуктам 
паўраспаду плутонію. І ягоная 
колькасць будзе ўзрастаць пры-
кладна да 2060 года

У мэтах аховы тэрыторыі ад 
несанкцыяваных наведванняў 
ёсць 11 кантрольна-прапуск-
ных пунктаў, а па ўсёй плошчы 
запаведніка ажыццяўляецца 
аўтапатруляванне. Зона цалкам 
зачынена для наведванняў. У 
мэтах папярэджання і тушэн-
ня пажараў дзейнічаюць тры 
пажарна-хімічныя станцыі, укам-
плектаваныя пажарнай і спецы-
яльнай тэхнікай. Уразілі “пажар-
ныя машыны” – пераабсталява-
ныя для мэт пажаратушэння ва-
енныя БМП (баявыя машыны пя-
хоты). Назіранне ажыццяўляецца 
на 37 вышках. З 35 метровай 
вышыні вядзецц аманіторынг па-
жарнай абстаноўкі. На тэрыторыі 
запаведніка маецца запас вады 
для мэт пажаратушэння ў 96 
пажарных вадаёмах.

у запаведніку ўвесь час 
вядзецца радыяцыйны кантроль. 
Яго мэта - забяспечыць бя-
спечныя ўмовы для персанала, 
працуючага ў зоне, а таксама 
прадухіліць распаўсюджванне 
радыёнуклідаў за межы гэтай 
замкнутай тэрыторыі. Некаторыя 
з журналістаў пажадалі абследа-
вацца на апараце СІЧ. Што і было 
зроблена. 

На КПП ажыццяўляецца 
дазіметрычны кантроль транс-
партных сродкаў і грузаў. На трох 
пунктах санітарнай апрацоўкі 
праводзіцца дэзактывацыя 
забруджанай спецвопраткі з 
ажыццяўленнем дазіметрычнага 
кантролю. Увесь час праводзіцца 
маніторынг радыёактыўнага 
забруджвання на цэлай сетцы 
пастаянных рэперных пляцо-
вак. Спецыялісты ва ўмовах 
запаведніка праводзяць апра-
бацыю дазіметрычнага абста-
лявання.

Уразіла і тое, што работнікі 
лясніцтваў, акрамя сваёй справы, 
займаюцца добраўпарадкаваннем 
на вясковых могілках, месцах 

пахаванняў, помнікаў і абеліскаў. 
Дарэчы, толькі тры дні - 17, 18 і 19 
красавіка - сваякам можна будзе 
наведаць магілы сваіх продкаў, 
што засталіся ў зоне назаўсёды.

Работнікамі запаведніка што-
год ствараюцца лясныя куль-
туры на плошчы больш за 300 
гектараў, выконваецца расчыстка 
і высечка квартальных палос, да-
рог лесагаспадарчага і супраць-
пажарнага прызначэння, правод-
зяцца рубкі лесу . Выбіраемы 
запас драўніны складае амаль 10 
тысяч кубаметраў штогод.

На тэрыторыі запаведніка 
вядзецца абмежаваная гаспа-
дарчая дзейнасць. Але яна 
накіравана толькі на забеспя-
чэнне радыяцыйнай бяспекі, 
выкананне прыродаахоўных 
мерапрыемстваў, эксперымен-
тальных і навукова-даследчых 
работ. Эксперыментальная база 
складаецца з жывёлагадоўчай 
фермы амаль на 300 коней, 
свінафермы на 45 галоў і таксама 
45 галоў буйной рагатай жывёлы. 
Маецца пасека на 80 вулляў, 
сад і пітомнік пасадачнага ма-
тэрыялу і цэх дрэваапрацоўкі . 
Дробнатаварная драўніна пера-
рабляецца і выкарыстоўваецца 
для патрэб запаведніка. Але да 
70% драўніны складзіруецца для 
перагнівання на спецыяльных 
пляцоўках. Для эксперыменталь-
нага карыстання выдзелена 700 
гектараў сельскагаспадарчых 
угоддзяў.

Вядучы заатэхнік Алена Бол-
дырава, адказваючы на пытанні 
карэспандэнтаў, паведаміла, 
што за мінулы год конеферма 
прынесла 1,3 мільярда рублёў. 
Гэта дазволіла абнаўляць ма-
шынны парк і набываць ГСМ. 
Кабылы закупляліся прадпрыем-
ствам “Белкумыс”, а пародзістых 
жарабцоў прадавалі ажно ў 
Казахстан.  Пасека дала 3 
тоны мёду. З плодапітомніка 
рэалізуюцца саджанцы абрыко-
са, персіка, грушы, яблыні, але 
лідарам з’яўляецца актынідыя 
гібрыдная.

Навуковыя даследаванні 
ахопліваюць пытанні паводзін 
радыёнуклідаў, у тым ліку ў 
складзе паліўных часцінак, у 
біяцэнозах запаведніка, ста-
ну біёты ва ўмовах хранічнага 
ўздзеяння радыяцыйнага фак-
тару. Праводзіцца пастаянны 
маніторынг кампанентаў назем-
ных і водных біяцэнозаў у бліжняй 
зоне ЧАЭС. Запаведнік актыўна 
супрацоўнічае з інстытутамі На-
цыянальнай акадэміі навук, ВНУ 
рэспублікі, а таксама навуковымі 
ўстановамі 
У к р а і н ы . 
Выконва -
ецца шэраг 
д а с л е д а -
ванняў па 
праграмах 
ліквідацыі 
наступст-
ваў аварыі 
на Чарно-
быльскай 
АЭС.

Журна-
лістам пра-
дэманстра-
в а л і 
ўнікальную 
апаратуру 
і сучасныя 
р а д ы ё -
а н а л і -корпус навуковай часткі запаведніка ў б.н.п. бабчын

дырэктар запаведніка Пётр кудан

т ы ч н ы я  к о м п л е к с ы .  Я н а 
была атрымана па розных 
міжнародных навуковых праек-
тах, у тым ліку па лініі МАГА-
ТЭ, навуковых праектах Саюза 
Беларусі і Расіі, навуковага 
камітэта НАТА, Нарвежска-
га агенцтва па радыяцыйнай 
абароне. На адлегласці 12 км 
ад Чарнобыля ў б.н.п. Масаны 
дзейнічае доследная станцыя.

Д ы р э к т а р  з а п а в е д н і к а 
Пётр Кудан з  разуменнем 

ставіўся да нашай працы і 
не раз адзначаў на працягу 
дня, што інфармацыя, якую 
атрымліваюць людзі, павінна 
быць праўдзівай і ён асабіста 
зацікаўлены ў гэтым. Ён сам 
шмат чаго распавядаў, даваў 
шмат інфармацыі, суправаджаў 
нас па былых населеных пун-
ктах, асабіста зладзіў для нас 
цудоўную экскурсію ў музей, 
дзе сабрана шмат разнастай-
ных экспанатаў. Адметна, што 
музей толькі для працаўнікоў 
запаведніка, афіцыйных дэлега-
цый, навукоўцаў і журналістаў. 
Бо турызм увогуле ў зоне за-
баронены ва ўсіх праявах. 
Кіраўнік, як кажуць, на сваім 
месцы, добра валодае ўсімі 
пытаннямі, лёгка арыентыру-
ецца. Дарэчы, сам ён родам з 
Савічаў. Гэта таксама адзін з 
былых населеных пунктаў на 
тэрыторыі запаведніка.

Спадзяюся, што ў наступных 
нумарах змагу расказаць пра 
флору і фаўну запаведніка, а 
таксама пра асабістыя ўражанні 
ад былых населеных пунктаў – 
вёсак, у якія ніколі не вернуцца 
жыхары.

Мікалай 
 Ільючык, «ИП»

Фота Мікалая Ільючыка, «ИП»
Спецыфічная для зоны пажарная тэхніка

конеферма

Мемарыял выселеным вёскам

Гомельскі журналіст анатоль Гатоўчыц на дазіметрычным 
кантролі


